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ДОБИВАТЬСЯ КОНКРЕТНЫХ 
РЕЗУЛЬТАТОВ В УЛУЧШЕНИИ 

РАБОТЫ ПРЕДПРИЯТИЙ
Июльсшй Пленум ЦК КПСС налетил 

боевую програ.1 му дальнейшего подъема 
Bcei отраслей промышленности. Советские 
люди, горячо одоорив эту программу, с 
большим воодушевлением веялись за ее 
осуществление. По всей стране широко 
развернулось социалистическое соревнова
ние. Трудящиеся стре.мятся ознаменовать 
XX съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза зиатательными успехами 
в выполнении решения июльского Плену
ма ПК КПСС. Организуя это соревнование, 
партийные организации мобилизуют тру
дящихся на достижение новых успехов в 
развитди социалистической экономики.

Вопросы дальнейшего подъема промыш
ленности, технического прогресса и улуч- 
шеиия орга1Низацни производства должны 
нахо>диться в центре внимания партийных 
оргаштзаций.

Факты свидетельствуют о том, что 
там, где партийные организации хорошо 
понимают требования времени, умело на
правляют усилпя коллектива на решение 
новых задач, предприятия добиваются 
успеха.

Завод «Томкабель» на протяжении 
длительного времени являлся отстающим 
предприятием. Он не выполнял планов по 
яоиенклатуре изделий, снижению себе
стоимости, производительности труда и 
другим показателям, работал неритмично. 
Это, в свою очередь, вызывало ухудшен1!е 
работы предприятий, получающих продук
цию данного завода. В текущем году кол
лектив завода «Томкабель» улучшил свою 
работу и по итогам предоктябрьского со
циалистического ооревновааия занял вто
рое место среди предприятий союзного 
подчинения города Томска.

В основу своей деятельности пар
тийная организация завоак «Томка
бель» поставила за,тачу —  направить 
усилия коллектива завода на максималь
ное использование резервов производства 
с тем, чтобы добиться значительного 
улучшения экономических показателей 
работы предприятия. С этой целью пар
тийная организация выработала ряд мер, 
способствующих мобилизации коллектива 
на решение конкретных задач.

На партийных и рабочих собраниях, 
производственно-техни-ческих конфе
ренциях обсуждались насущные вопро
сы работы цехов и завода —  о резервах 
повышения птюизво.тйтельности труда. 
вне,И>е<ни;и новой техники, механизации 
производственных процессов и другие. 
Ком.мунисты проявили большую заботу о 
том, чтобы преодолеть отставание завода, 
и потребовали от партийного бюро, хо
зяйственных руководителей изменить ме
тоды руководства.

Партийная организация стала уделять 
больше внимания участкам производ
ства, решающим судьбу плана. Одним из 
таких важных участков был цех № 3. 
Цех не выполнял месячных заданий, что 
мешало нормальной работе всего завода. 
Считалось, что выправить положение в 
цехе невозможно без установки дополни
тельного оборудования. Но когда партий
ная организация подробно разобралась с 
положением в цехе, то выяснилось, что 
можно поправить дело при более рацио- 
нально(М использовандш работающего обо
рудования.

По инициативе коммунистов и при 
участии всего коллектива цеха был со
ставлен план организацио-нно-технтиеских 
мероприятий, направленный на увеличе
ние выпуска продукции. Партийная орга
низация проделала большую организаци- 
оиную работу, обеспечила строгий конт
роль за осуществлением этого плана и 
таким путем обеспечила его выполнение. В 
результате цех стал работать лучше, спра
вляться со своими saдaчa^ш. Например, в 
октябре коллектив цеха завершил месяч
ный план досрочно, на 2,5 дня.

Однако нельзя признать, что проде
ланная партийной организацией завода 
«Томкабель» работа обеспечивает посто
янный рост производительности труда. 
Это лишь начало того, что может и долж
на сделать партийная организация для 
того, чтобы добиться систематического 
роста продукции и выполнения государ
ственного плана по всеа показателям.

Прошедший недавно пленум Томского 
горкома КПСС отметил ряд недостатков в 
работе партийной организации завода 
«То.чкабель». Пленум указал, что пар
тийная организация еще не использует 
все средства совершенствования методов 
хозяйственного руководства. На заводе 
ряд важных мероприятий, дающпх значи
тельное повышение производительности 
труда, улучшающих экономические пока
затели и культуру произвоаства, внедряет

ся медленно, а это тормозит технический 
прогресс завода.

Партия требует, чтобы партийное ру
ководство было квалифицированным и 
оперативным. Чтобы добиваться конкрет
ных результатов в улучшении работы 
предприятий, требуется умело и своевре
менно решать назревшие вопросы, уметь 
видеть главное, оказывать всемерную по
мощь работника^ производства. Однако 
некоторые руководители еще не выработа
ли в себе таких качеств.

Не раз партийная О'рганизация завода 
режущих инструментов намечала меро
приятия по ликвидаций штурмовщины. 
Но положение на заводе много лет не из
меняется. Здесь сложилось мнение, что в 
неритмичной работе предприятия повин
ны только поставщики матери1алов. 
Ссылаясь на это, руководители завода и 
партийной организации оставляют в тени 
собственные недостатки в производстве. А 
одна из причин неритмичной работы пе- 
дов и участков заключается в неудовлет
ворительной организации производства, от
сутствии настойчивой борьбы за безуслов
ное выполшение плана по всем показате
лям.

Дела в лесной промышленности нынче 
несколько выправляются. Пре-дприятия 
комбината «Томлес» перевыполнили план 
октября и десятимесячную программу. Но 
за этими общими показателями скрывает
ся неудовлетворительная работа леспром
хозов. где партийные организации не до
бились положительных результатов. К 
таким, например, относятся Парбигский п 
Куяновский леспромхозы, которые из ме
сяца в месяц отстают. В партиГжом руко
водстве работой Парбпгского леспромхоза 
много декларативности вместо организа
торской работы. Партийная организация 
слабо осуществляет контроль за деятель
ностью администрации. В результате у 
части работников предприятия притупи
лось чувство ответственности за выполне
ние плана лесозаготовок.

Эти и многие другие факты свидетель
ствуют о том, что не все парпгйные ор
ганизации и комитеты до конца пере
строили свою работу в соответствии с 
тпебопачиячи июлч^кого Пленуме ЦК 
КПСС. Многие 1громышл€яно-тра1нспортпые 
отделы райкомов КПСС еще слабо анали
зируют деятельность партийных органи
заций предприятий в решелии вопросов 
технического прогресса.

Например, промьтшленно-транспортный 
отдел Вокзального райкома партии 
г. Томска слабо занимается коренными 
вопросами промышленности, особенно 
прелдтрпятий союзного подчинения. В те
чение года отделом не было внесено на 
обсуждение бюро райкома ни одного круп, 
ного вопроса. Бюро Вокзального райкома 
КПСС не приняло необ.шнмых мер к 
улучшению работы промышленно-тран- 
епортного отдела.

В промышленио-транснортных отделах 
райкомов партии enie много занимаются 
ненужной бумажной перепиской, состав
лением различных справок. Все это не 
дает возможности работникам этих отде
лов бывать на местах, глубоко вникать в 
дела предприятий и сосредоточивать евпе 
внимание на решении главных, перспек
тивных вопросов.

Яюльекий Пленум ЦК КПСС обязал пар
тийные органы усилить руководство про
мышленностью, добиваться конкретных 
результатов в улучшении работы пред
приятий. В центре внимания партийных 
организаций должна стать организатор
ская работа по повышению производи
тельности труда и внедрению в промыш
ленность новейших достижений науки и 
техники, по широкому распространению 
опыта новаторов производства и передо
вых предприятий.

Вопросы повышения уровня партийно
го руководства, усиленпя организатор
ской работы на местах должны нахо
диться в центре внимания партийных ор
ганизаций и коллективов. Надо настойчи
во повышать культуру хозяйственного 
руководства и качество работы всех уча
стков производства. Партийные органи. 
зации и комитеты должны глубоко вни
кать в экономику предприятий, тщатель
но анализировать их работу, вскрывать 
резервы производства п обеспечивать наи. 
более полное их использование.

Партийные организации должны день 
ото дня все шире развертывать социали
стическое соревнование в честь XX съез
да партии, способствовать развитию твор. 
ческой инициативы масс и на этой осно
ве добиваться систематического выполне
ния и перевыполнения государственного 
плана.

Турбина сверхвысоких параметров
ЛЕНИНГРАД, 12 ноября. (ТАСС). На 

металлическом заводе имени Сталина 
группа инженеров под руководством одно
го "из старЕЙших специалистов П. Глад- 
ковского закончила рабочий проект пред- 
включенной турбины мощностью в 50 
тысяч киловатт. Пар. выходящий из нее, 
используется в других турбинах, уста
новленных вслед за ней. Она рассчитана 
на начальное давление пара в 200 атмос
фер при температуре в 580 градусов по 
Цельсию. Эти параметры значительно вы

ше достигнутых в турбинах мощностью в 
150 тысяч киловатт, которые завод осво
ил в пятой пятилетке.

Предвключенные турбины нового типа 
предназначаются для повышения акоио- 
мичностБ электростанций, где действуют 
паровые турбины, выпущенные в преж
ние годы. Установленная с турбиной в 
100 тысяч киловатт, новая машина по
зволит сберегать не менее 20 процентов 
топлива при выработке электроэнергии.

Строить прочно, 
дешево, красиво

☆  ☆

Боевая программа действий
САРАТОВ. 12 ноябм. (ТАСС). С гяубо- 

КИМ удовлетворением встретили коллекти
вы строительных организаций города ло- 
становлецие Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СЮСР «Об устранении 
излишест® в проектировании и строитель-,
СТВ6».

—  Постацовлвнве партии и  правитель
ства повышает ответственность за строи
тельство не только архитекторов, но и не
посредственных исполнителей их творче
ских замыслов, —  заявила начальник 
производственно-технического OTjevTa пер
вого у1гра|Влеяия треста «Сарато®етрой» 
Е. М. Курец.

—  Раньше мы, строители, нередко не
доумевали по поводу излишней роскоши в 
проектах, но мирились с этим. Некоторые

саратовские архитектофы увлекаются из
лишествами в оформлеиии зданий. Напри
мер. в ооноо! из новых жилых домов по 
проспекту им. Кирова потолки в кухнях 
«украшены» сложным карнизом. Конечно, 
с подобными излишествами до.джно быть 
покончено.

KaLMeonuHR А. Б. Ялтовский, работаю
щий на стровтедьстве золшил лечебного 
учреждения, сказал:

—  Из лосталомеяия ПК КПСС и Сове
та Министров СССР мы делаем TaiRofi вы
вод: строить быстро, прочно, красиво и 
дешево. Отказавшись от не!нужней роско
ши, мы дадим трудящимся дополнительно 
тысячи новых квартир, школ, лечебных 
учреждений, клубов.

Вести решительпую борьбу с излишествами 
в строительстве

JbBOB, 12 ноября. (ТАСС). Обществен
ность Львова с большим удовлетворением 
восприняла постановлеогие ЦК КПСС и Со
вета аЧннистров (XGP «Об устранении из
лишеств в проектировашш и строитель
стве». Вчера состоялось городское собра
ние ар.хитекторов, строителей и работни
ков проектных организации, посвященное 
обсуждению задач, вытекающих из этого 
постановления.

В своих выступлениях участники соб. 
рания единодушно отметили, что вскры
тые партией я правительством ошибки в 
работе архитектурных организаций стра
ны имеют место и во Львове. Инженер- 
строитель тов. Чиж, архитектор тов. Шу- 
ляр. старший инже'не'р политехнического 
института тов. Скупченко, главный инже
нер ЛЬВОВСКОГО филиала «Гипрограда» тов. 
Яремченко и другие привели >гаого приме
ров, подтверждающих это. В строящемся

по улице Ярослава Мудрого жилом доме 
для работников паровозо-вагоноремонтного 
завода архитектор тов. Консулов спроек- 
тпровал ненужную башню и другие изли
шества. Неэкономную планировку и круп
ные излишества в оформлении фасада до
ма по улице Немировича-Данченко допу
стил архитектор тов. Дорошенко. Дорого
стоящая и вычурная отделка предусматри. 
вается в проектах учебного корпуса элек- 
тромеханиче(цм)го техникума, общежития 
механического техникума и ряда других 
объектов.

Участники собрания призвали архитек
торов и строителей повести решительную 
борьбу с излишествами в строительстве, 
принять активное участие в разработке 
типовых проектов зданий и сооружений, 
наиболее экономичных индустриальных 
конструкций и деталей.

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

Томский завод резиновой обуви.
На снимке; вальцовщица 10-го цеха Клавдия Федоровна Смоленская. В 

предсъездовские дни она сменную норму выполняет на 250 — 270 процентов, 
обслуживает три станка вместо одного по норме.

Фото Ф. Хитриневича.

Передовой цех

Единодушное одобрение
Горячий отклик нашло постановление 

Центрального Комитета КПСЮ и Совета 
Министров СССР «Об устране-нив изли
шеств в проектиротании и строительстве» 
среди работников треста «Томскстрой». 
На стро'ительных объектах, площадках, в 
отделах управления рабочие и инженерно- 
технические работники, обсуждая поста
новление, вскрывают недостатки, которые 
мешали и мешают успешному строитель
ству хороших, дешевых и удобных жи
лых и служебных помещений.

—  Почти в каждом районе области на
шим трестом ве.тутся строительные рабо
ты, —  говорит нача-тьник производствен
ного отдела треста А. П. Илларионов. —  
За последние годы мы построили много 
жилых и служебных помещений, но мог
ли построить еще бол1лпе, если бы не бы- 
.10 недостатков, о которых говорится в 
постановлении.

Серьезным недостатком является отсут
ствие типовых проектов. Это удорожает 
стоимость строительства и удлиняет сро
ки его.

Строительство общежития пединститу

та по улице Герцена начато в 1954 году. 
Однако рабочие чертежи для него в обл- 
проекте не закончены до сих пор. Больше 
того, закладка фундамента под общежитие 
в первоначальном варианте проекта пред
усматривалась с учетом кладки стен из 
облегченного кирпича. Когда же обнару
жилось, что такого кирпича нет, то строи
тельные работы были приостановлены, а 
проект стали перерабатывать с учетом 
другой конструкции стен. Это привело к 
простою механизмов, к  непроизводитель
ным накладным и другим расходам, а, 
следовательно, в удорожанию строитель
ных работ.

Большим упущением в работе строи
телей и проектировщиков является так
же то, что очень мало уделяется внима
ния внедрению в строительстве сборных 
конструкций.

]'орячо одобряя постановление ЦК 
КПСС в Совета Министров СССР, коллек
тив треста разрабатывает мероприятия, 
направленные на то, чтобы строить бы
стро, дешево и хорошо.

- D L  •

Переговоры между Первым Заместителем Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Микояном и Министром 

торговли Норвегии А. Скаутом
12 ноября состоялась встреча между 

Первым Заместителем Председателя Сове
та Министров СССР А. И. Микояном и 
Министром торговли Норвегии А. Скаугом. 
Во время этой встреча, проходившей в 
атмосф '̂ре полного взаимопонимания, бы
ли обсуждены вопросы дальнейшего раз
вития экономических отношений между 
СССР и Норвегией.

Во время переговоров присутствовали: 
с норвежской стороны —  Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Норвегии в СССР 
Э. Бродланд, Начальник Бюро Политиче-

Пребывание Премьер-Министра 
Норвегии Э. Герхардсена в Москве
Ут1>ом 12 ноября Премьер-МиЕистр 

Нор©е>гии Э. Герхардоен и его супруга 
г-жа В. Герхарасен нанесли визит предсе
дателю исполкома Моссовета М. А. Яено- 
ву, который возглавлял делегацию МоС’Ков- 
ского городского Совета депутатов трудя
щихся, посеФИБшую в этом году столицу 
Норвегии —  Осло.

В дружеской беседе М. А. Яснов рас
сказал гостям о жи.тищном строительстве 
в Москве, о ра-ботах по благоустройству 
города. Он предложил г-ну Э. Герхардсену 
и его супруге, если они желают, деталь
но ознакомиться с жилищны-М строитель
ством в Москве. Поблагодарив за это при
глашение, Э. Герхардсен сказал, что он с 
удовольствием воспользуется им, если по
зволит время. В память о посещетши Мо- 
cBOBCKOiro Совета М. А. Яснов преподнес 
3. Герхардсену альбом фотографий с ви
дами Москвы.

Затем Э. Герхардсен и сопровождающие 
его ллца побывали в детском саде Jv: 617 
Сталинского района, где находятся дети 
рабочих-строителей. Они осмотрели комна
ты для игр, спальни и другие помещения 
елда. Дети показали гостям свои игрушки, 
прочитали им стихи, пели и танцевали. 
Покидая детский сад, Э. Герхарасен ска
зал. что здесь так хорошо, что можно бы
ло бы провести целый день.

Во второй половине дня Э. Герхардсен 
п другие члеиы норвежской делегации со
вершили поездку по линиям Московского 
метрополитена, осмотрели ряд его стан
ций. Вечером норвежские гости смотрели 
в Государственном Центральном театре 
кукол спектакль «2:0 в нашу пользу».

Премьер-Министра Э. Герхардсена со
провождали Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол СХХР в Норвегии Г. П. Аркадь-

На днях в штамповочном цехе Томско
го манометрового завода вышел номер стен
ной газеты «Манометрист». Газета расска
зывала о передовиках производства. В ней 
был помещен портрет прессовщика Васи
лия Мещерякова, выполняющего сменные 
задания на 300 —  350 процентов.

Василий Мещеряков на заводе работает 
два года. За это время он проявил себя, 
как передовик производства, как рацио
нализатор.

Большой помехой при жидкостной 
штамповке металла было то, что во время 
работы прессформа перегревалась. Поэто
му деталь из нее вынуть было нелегко. 
Тов. Мещеряков предложил охлаждать 
прессформу с помощью воздуха. Это пред
ложение позволило значительно увеличить 
производительность труда.

Таких рабочих, как Василий Мещеря
ков, в цехе много. Они работают творче
ски, с огоньком. Анисия Чернова, Алек
сандра Божевыикова трудятся в счет

1961 года, а комсомолка Лидия Бочкаре
ва работает в счет 1962 года.

Коллектив штамповочного цеха борется 
за внедрение передовой технологии. Здесь 
устанавливается новый штамп для тор
цовки корпусов манометров. Дело в том, 
что ранее торцовка корпусов манометров 
производилась на револьверных станках. 
Станки, в лучшем случае, давали возмож
ность торцевать за смену 1.000 —  1.200 
корпусов. Новый торцовочный штамп по
зволил выпускать до 2.500 корпусов в 
смену.

В эти дни в цехе производится монтаж 
нового фрикционного пресса с ударной 
силой в 160 тонн. Пресс даст возмож
ность увеличить производительность тру
да не менее чем на 20 —  30 процентов.

Коллектив цеха из месяца в месяц зна
чительно перевыполняет свой производст
венный план. В цехе каждый- рабочий 
выполняет по две нормы за cm- hv.

М. МАСЛЕННИКОВ.

С в е р х  п л а н а

ского отдела МПД Норвегии Г. Хейберг, 
глава норвежский торговой делегации
С. С^ммерфельт и члены делегации: с со
ветской стороны —  Министр внешней 
торговли СССР П. Г. Кабанов. Чрезвы
чайный и Полномочный Посол СССР в Нор
вегии Г. П. • Аркадьев, торговый предста
витель СССР в Норвегии А. Т. Аверичев, 
Заместитель Начальника Управления тор
говли е западными странами МВТ СССР 
В. В. Мордвинов, пр'дставитель Мини
стерства электростанций СССР Г. В. Смир
нов.

ев и заведующий Протокольным отделом 
М]1Д СССР Ф. Ф. Молоч1и>в.

V
Премьер-Министр Норвегии Э. Герхард

сен. Министр торговли А. Скауг и другие 
члены норвежской правительственной де
легации продолжают знакомиться с до
стопримечательностями советской столи
цы.

Первую половину дня 13 ноября нор
вежские гости посвятили ознакомлению с 
историческими памятниками Московского 
Кремля. Они осмотреди рабочий кабинет 
и квартиру В. И. Ленина, зал заседаний 
Совета Министров СССР. Большой Крем
левский дворец, Государственную оружей
ную палату, Успенский и Архангельский 
соборы. Вместе с г-ном Э. Герхардсеном в 
Кремле побыва.ди глава норвежской тор
говой делегации С. Соммерфельт и пред
ставители деловых кругов Норвегии, вхо
дящие в состав этой делегации.

В тот же день Премьер-Министр Э. Гер
хардсен, Министр торговли А. Скауг и 
другие члены делегации посетили госу
дарственную Третьяковскую галерею. 
Здесь они ознакомились е произведениями 
древнерусского искусства, с русской клас
сической живописью и работами совет
ских художников. Вечер норвежские го
сти провели в Большом театре Союза 
ССР, где смотрели балет «Лебединое озе
ро».

Премьер-Министра Э. Герхардсена со
провождали зам-ститель Министра иност- 
рагшых дел СССР В. С. Семенов, Посол 
СССР в Норвегии Г. П. Аркадьев, заведу
ющий Протокольным отделом МИД СССР 
Ф. Ф. Молочков.

(ТАСС).

Октябрьский производственный план 
коллектив TOMCiM)fl артели «Единение» вы
полнил на 129 процентов и дал сверхпла
новой продукции на 790.000 рублей. Сре
ди предприятий кооперативной промыш
ленности Куйбышевского района г. Томска 
артель в предоктябрьском социалистиче
ском соревновании заняла первое место 
по всем технлко-экономичеокю! показате
лям. Ей передано на хранение переходя
щее красное знамя райкома КПСС и рай
исполкома.

С большим трудовым подъемом работает 
комсоиольско-мологдежнчяя бригада, которой 
руководит Любовь Конева, сй-а бригада 
ocBOiHja выпуск нового вщ а швейных из

делий —  мужских хлопчатобумажных 
полупальто.

Коллектив артели борется за вьптусв 
продукции отличного качества. По плану 
намечалось ежемесячно выпускать первым 
сортом 96 процентов продукции. Сгйчас 
же первым сортом идут почти все изде
лия. Колдектнву бригады, руководимой 
сменным мастером А. М. Мельниковой, 
присвоено звание «брпгада отличного ка
чества». В межбригадном соревноваашн 
бригада удерживает первое место.

Значительных трудовых успехов доби
лись швеи-мотористки Мария Лысенко,

' Фарида Нсля.мова, Клавдия Рогожина. Ма- 
I рия Жаркова и другие. Они работают уже 
' в счет 1956 года.

Годовой план вЬшолнен
Рыбаки колхоза име<ии Калинина, Ко-1 ими было сдано государству 100 центне- 

жевниковского района, досрочно выполни- ров рыбы сверх плана. Сверхплановый лов 
ли годовой план рыбодобычи. К 7 ноября' рыбы продолжается.

Великий русский ученый 
И. М. Сеченов

15 ноября советская общественность 
отмечает 50-летие со дня смерти Ивана 
Михаиловича Сеченова —  одного из круп, 
нейших естествоиспытателей прошлого 
столетия.

В беседе с корреспондентом ТАСС вице- 
президент Академии медицинских наук 
СССР профессор В. Н. Черниговский рас
сказал:

—  Трудно переоценить значение трудов 
И. М. (Сеченова д.1я современной физиоло
гии. В Сеченове сочетались глубокое зна
ние физиологии и твердое ^реждение в 
том, что материализм представляет собою 
единственно правильное мировоззрение 
ученого-естествО'Яспытателя.

В 1862 году в лаборатории знаменитого 
французского физиолога Клода Бернара 
И. М. Сеченов осуществил эксперименты, 
впервые доказавшие, что в центральной 
нервной системе наряду с процессом воз
буждения существует и процесс тормо
жения. Это открытие положило начало 
новому пути в изучении деятельности 
центральной нервной системы, и теперь 
.1юбое исследование по физиологии нерв
ной системы ученые связывают с капи
тальным BK,iajOM И. М. Сеченова в науку 
(f нервной системе.

Сделав замечательное научное откры
тие, И, .У. Сеченов пришел к  выводу, 
что все так называемые произвольные ак
ты у животных и человека представля
ют собою не что иное, ка к сложные реф
лексы. Эта материалистическая идея была 
им высказана и обоснована в книге 
«Рефлексы головного мозга». В ней в ис
ключительно ясной, строго научной форме 
был поставлен в разработан вопрос о том, 
что психическая деятельность человека 
протекает как рефлекторная, а поэтому 
может быть подвергнута строго научному 
изучению.

Книга И. М. Сеченова «Рефлексы голов
ного мозга» сыграла выдающуюся роль в 
развитии материалистической фя.тософии.

В ряде своих исследований й. М. Сече
нов сделал замечательную попытку мате
риалистически обосновать некоторые про
блемы психологии. К числу выдающихся 
его работ принадлежат исследования, по
священные физиологии мышечной деятель
ности человека. Современная физиология,

изучающая трудовые процессы у челове
ка, постоянно обращается к  наследству 
И. М. Сеченова, установившего ряд важ
нейших закономерностей в этой области.

Многим обязана И. М. Сеченову и 
современная биохимия. Его исследования, 
посвященные изучению законов, управля
ющих поглощением газов кровью, являют
ся основой многих современных представ
лений о биохимических процессах, проис
ходящих в крови.

И. М. Сеченов явился . предшестврннп- 
вом гениального русского ученого Ивана 
Петровича Павлова, труды которого так
же послужили замечательным образцом 
материалистического понимания самых со
кровенных процессов, совершающихся в 
центральной нервной системе и в ее выс
шем органе —  коре больших полушарий 
мозга.

И. М. Сеченов оставил после себя вы
дающихся учеников. Его последователями 
были крупнейшие физиологи Н. Е. Вве
денский, Б. Ф. Верито, А. Ф. Самойлов, 
М. Н. Шатерников и другие.

И. М. Сеченов поддерживал постоянное 
общение с выдающимися представителя
ми русского естествознания —  Ц. П. Меч
никовым, К. А. Тимирязевым и другими. 
Его наушное сотрудничество со знамени
тым русским клиницистом врачом С. П. 
Боткиным дало ему воз-можность Заложить 
основы направления в физиологической 
науке, которая позД|Нее стала называться 
нервизмом.

Идеи нервизма широко используются 
со®етски5гн учеными ка к при разработке 
теоретических проблем, так и при реше
нии практических задач здравоохранения. 
Например, на основе идей нервизма была 
создана и разработана теория возникнове
ния гипертонической боле31ти, предложены 
методы ее лечения. Был широко и в ряде 
случаев с большим успехО'М применен ме
тол терапии сном, представляющим собою 
торможение. Сон применяется при лече
нии це только внутренних, но также и 
ряда нервных и хирургических болезней.

Отмечая 50-летие со дня смерти 
И. М. Сеченова, советская общественность 
отдает дань уважения памяти крупней
шего ученого, внесшего неоценимый 
вклад в сокровищницу науки.

(ТАСС).
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КОНКРЕТНО, ОПЕРАТИВНО 
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12— 13 ноя^рл ПРОХОДИЛА XV нартий- 
ЕАя конференция Вокзального р^она  
г. Томска.

Делегаты Еюогф&рендщи отмстили, что 
партийная организация района, вьшолняя 
рошо.кш! XIX съезда партии п последую
щие постаяомония ЦК КПСС, добилась 
яекото1юго улучшения napTmlHO-opraHnaa- 
ционной и партийно-политической рабо
ты  и более успешно решала стоящие пе
ред районом хозяйствешо-политичесвие 
задачи.

Претворяя в жизнь решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, развертывая социали
стическое соревнование в честь XX съез
да КПСС, -районная партийная организа
ция добилась некоторого улучшения ра
боты прачышленных предприятий. На 
■предприятиях усилилось внимание в во
просам техшческого прогресса, к  внедре
нию новой техники и передовой техноло
гии. За 10 месяцев текущего года про
мышленностью района выполнен план по 
выпуску товарной продукции на 106.6 
процента. 21 предприятие выполнило пя- 
тллетние планы. Улучшили работу' пред- 
приятия же.тезнодорожного транспорта.

Отмечая достигнутые успехи в руковод. 
ство хозяйственным и культурным строи
тельством, делегаты в то же время под
вергли резней критике недостатки в рабо
те предприятий, организаций, в руковод
стве ими 00 стороны райкома партии.

В раЯ-оне 4 тгредприятня не вьгаолнили 
плана 10 месяцев текущего года по выпу
ску товарной продукции. Ряд предприя
тий не выполнил заданий по росту про- 
иаводительн-ости труда, по снижению се
бестоимости продукции. Некотопые пред
приятия н-е выполняют заданий по но- 
■ченкдатуфе и асеортимепту. Слабо ведет
ся борьба за повышение качества продук- 
щгр, особенно на предприятиях местной и 
кооперативной промышленности. На боль- 
пгинстве промышленшых предприятий не. 
удовлетворительно используются механиз
мы, допускаются больтпе простои обору- 
довапия, медленно ведется работа по мо- 
дерниза1щи и усовершен-ствова1Нию обору
дования. Неудовлетворительно работают 
строительные организации.

Все эти недостатки в работе промыш
ленных предприятий во дпгогом объясня
ются тем. что райком партия ма,то и не 
всегда квалифицированно занимался кон
кретными вопросам производства. Неред
ко райком партии ограничивался лишь 
ло^рхностным контролем за выполнением 
предприятиями планов, пе вникал глубо
ко в вопросы техтгики и экономики. Мно
гие коренные вопросы работы промыш
ленных предприятий, например, о внедре
нии новой техники и передовой техноло- 
гжи. о качестве выпускаемой продутецин, 
не обсуждались на бюро райкома партии.

На конференции отмечалось, что работ
ники райкома партии сейчас больше вре
мени, чем раньте, проводят на предприя
тиях, в первичных партийных организа
циях. Но КОММУНИСТЫ требуют, чтобы ра
ботники партийного аппарата, посещая 
предприятия, конкретно решати вопросы, 
глубоко вскрывали причины недостатков, 
помогали устранять пх. чтобы партийные 
работники больше эатгмалнсь от>гани.м- 
торской работой на местах..

Делегат тов. Фарстов отугетил харавте'р- 
ный недостатогВ работы райкома партии. 
Некоторые работники райкома naiprnH, 
разал  он, не ведут органиэато-рской ра
боты на местах, п.збегают встреч с рабо
чими. Придет такой работник райкома на 
предприятие, зайдет к .шректору, к секре. 
тарю партийной организации, поговорит с 
ними о делах и думает, что этим оказал 
помощь; но нет такой практики, чтобы 
работник райкома побывал на производст
ве, поговорил с рабочюш, проанализиро
вал бы недостатки в цехе, в работе це
ховой парторганизации и на месте по.чог 
устранить недостатки.

Делегат тов. Иконников отз1етил, что 
работники райкома чаше всего приходят 
на предприятие за темп и.ти иными све- 
доняями, но не вникают глубоко в произ
водственные дела.

Такой стиль посешений и привел в то
му. что работники райком.^ партии не за
мечали многие крупные недостатки в ра.- 
боте предприятий. Делегат тов. Шустер 
указал, что райком проходил мимо круш- 
тгых недостатков в работе завода «Респуб
лика». не оказывал помощи первичной 
партийной оргашшцЕи завода.

Тов. Шустер отметил, что райком пар
тии чрезмерио увлекается всевозможными 
совещаниями, которые, как правило, пре
вращаются «в накачку».

Делегат тов. Яшок, рабочий подпшпяи- 
кового завода, критиковал руководство за
вода и райком партии за то, что не уде
ляется внимания обеспечению ритмичной 
работы предарилтия. На заводе часто бы
вают простои из-за отсутствия тех или 
иных материалов, плохо производится ре
монт станков, что отражается на качест
ве продукции. Мало уделяется вннманам 
охране труда. Тов. Я-нюв отметил, что 
члены партийного бюро завода мало ра
ботают с людьми, редко проводят беседы, 
доклады.

Делегаты вощферелции резко критико
вали неудовлетворительную работу строи
тельных организаций и требовали от рай
кома навести порядок в этих оргашгза- 
циях.

От.мечалось, что райком партни слабо 
воодитывает кадры хозяйственных органп. 
зац-ий в духе непримиримого отношения к 
недостаткам, проявляет низкую требова
тельность к  работникам, что порождает 
безответственное отношение отдельных ру
ководителей к  делу, которое им доверено.

Резкой критике на конференцаи был 
подвергнут председатель райисполкома 
тов. Коршеев. Отмечалось, что тов. Кор- 
неад с легкостью признает недостатки в 
работе райисполкома, всякий раз дает обе
щания исправить дело, но с такой же 
легкостью я забывает о своих обещаниях. 
Райисполком слабо руководит местной и 
кооперативной промышленностью, благо
устройством, предприятиями коммунально
го и бытового обслуживания.

Большое вшимааие делегаты конферен
ции уделили вопросам партийно-организа
ционной и нлеологнческой работы.

Райком партии мало слушал отчетов 
секретарей первичных партийных органи- 
зацпй, причем нередко перед заслушива
нием отчетов деятельность партийных ор
ганизаций глубоко не анализиров1алась. 
Не случайно поэтому райком во-время не 
заметил крцгные недостатки в работе не
которых первичных парторганизаций. Не 
уделялось должн-ого внимания малочислен
ным организациям. Райком партии слабо 
организовал и контролировал выполнение 
критических замечаний и ценных предло
жений комзоФистоБ и беспартийных.

Делегаты тт. Левина, Горбунов указали, 
что райком партии и многие первичные 
партийные организации не уделяли долж- 
п-ого внимания вопросам укрепления пар
тийной дисциплины, нодостаточно занима
лись воегштанием коммунистов в духе j 
строгого соблюдения Устава КПСС. I

На конференции отмечалось, что на 
.многих предприятиях низок уровень поли
тической агитации. Многие агитколлекти
вы после избирательной кампатои слабо 
ведут разъяснительную работу среди тру
дящихся цредприятпй п совершенно пре
вратили ее среди населения по месту ж и
тельства. Не устранены крупные недо
статки в пропаганде здорового быта.

Отмечались крупные недостаткп в дея
тельности культурщо-просветите,1 ьных уч- 
режденпй. Многие заводские клубы работа
ют в отрыве от производственных за
дач, не вед1Т  воспитательной работы сре
ди работах.

Делегат тов. Кузьмичева и другие кри
тиковали райком партии за недостатки в 
руководстве политическим просвещением.
В ряде кружков и политшкол занятия 
проводятся на низком идейном уровне, 
плохая посещаемость занятий. Указыва
лось, что многие первичные партийные 
организации недостаточно контролируют 
работу кружков, политшкол п смфбенно 
коммунистов, самостоятельно изучающих 
марксистско-ленинскую теорию.

Всего в прениях выступило 20 делега
тов.

Конферсшщя признала работу райкома 
партии за отчетный период удовлетвори
тельной. Избран новый состав райкома 
КПСС.

В работе конферрпцлп принял участие 
секретарь обкома КПСС тов. Лукьяненок.

Пленум райкома партии избрал первым 
секретарем райкома тов. Грановссова Г. А., 
секретарями —  тг. Кислиципа А. И., Пе
ченых М. Н.

Новосибирск. Открылось движение по новосибирскому городскому мосту 
черев Обь. Новый мост — один из крутейш их в стране. Длина его надводной 
части более километра, общая длина мостового перехода превышает 2.5 кило
метра. По мосту могут одновременно двигаться четыре ряда автомашин, трам
ваи по двум путя.м и пешеходы. Строители моста проделали большую работу. 
В трудных условиях они смонтировали 8,5 тысячи тонн металлоконструкций, 
уложили 50 тысяч кубометров бетона.

На сни.мие: общий вид нового моста через Обь.
(Фотохроника ТАСС).

в  заводской техничесной библиотеке
В техцпческой бпблшотеке электромеха

нического завода насчлтывается более 20 
тысяч экземпляров книг научной, техни
ческой. научно-популярной и обществен
но-политической литературы.

Слесарь литейного цеха, передовой про
изводственник Николай Васил1»евпч К(Исе- 
лев —  большой любитель книг. Он чита
тель заводской библиотеки с 1949 года. 
Тов. Киселев втмательно следит за но
винками литературы, систематически чи
тает информационно-техияческие листки, 
которые приходят сюда из Ленинградского 
Дома научно-технической пропаганды.

Активно посещают техническую библио
теку галвванист цеха 3̂ ? 3 тов. Кретов, 
грузчик И. Баркута, слесарь третьего це
ха Ю. Нпчппурук и другие.

Библиотека получает технические, об- 
щестБенно-полнтические и литературно-

художествеяные журналы тридцати назва. 
Епй. Из технических журналов оеобетшо 
большим спросом пользуются журналы: 
«Огайки и HHCTpi'MeHT». «Вестник мапш- 
ностроенля», «Литейное производство», 
«Энергетика», «Техника —  молодежи» и 
ДР>ТИ€.

В помещении библиотеки оформлены 
книжно-журнальные выставки на темы: 
«Овладевайте передовыми методами тру
да» п «Новиигки дитераггуры».

Книжный фонд библиотеки ежегодно по
полняется. В этом году прпобре'гено около 
800 экземп.дяров различной литературы. 
Из HHCTHTiTa научной информации Акаде- 
шги наук СССР библиотека получает аме- 
рпканекпе технические журналы «Ли
тейное дело», «Аи:'риванскин машино
строитель», «Энергия», «Машинострое
ние» л другие.

А. БАТУРИН.

Школьные парторганизации нуждаются 
в помощи райкома партии

В работе сельских школ есть своп труд
ности, свои нерешенные задачи. Сейчас 
кол.дективам школ предстоит решать та
кие важные вопросы, каь политехнизация 
(‘бучения, повышение уровня политико- 
воспитательной работы с учащимися, по
вышение деловой квалификации молодых 
учителей и целый ряд других.

Помочь коллективу школы правильно и 
своевременно решать все назревшие воп
росы должна школьная партийная орга
низация.

Однако практика показывает, что 
школьные партийные организации в на
шем районе не всегда имеют достаточный 
опыт организационио-массовой работы.

слабо решают многие задачи, нередко уде. 
ляют основное внимание второстепенным 
вопросам.

Несмотря на серьезные недостатки в 
работе школьных парторганизаций, Ва- 
сюганский райком партии мало инте
ресуется их деятельностью.

Наша первичная партийная организа
ция молодая. Мы, Еоммунистгд, сталки
ваемся с серьезными трудностями. Не
сомненно, что своевременная, конкретная 
помощь райкома КПСС позволила бы нам 
избежать многих ошибок в своей работе.

А. ГАРЕЛИКОВ, 
секретарь парторганизации Средне- 

Васюганской средней школы.

Высокие доходы от овощеводства
Овощеводство —  одна из доходных от

раслей колхозного производства. Ежегодно 
сотни тысяч рублей дохода получают от 
продажи овощей колхозы Томского района 
«Ленинский путь», «Пламя» и другие.

Наиболее высокоразвитым овощеводст
вом славится в районе сельхозартель 
«1-е Мая». Здфь введен пятипольный 
овощной севооборот, имеется теплица на 
100 квадратных метров и 800 парнико
вых рам. Около 10 тысяч центнеров раз
личных овощных культур получили в

этом году колхозники.
Колхоз полностью рассчитался с госу- 

дарством но поставкам овощей н продал 
организациям и на колхозном рынке сот
ни центнеров огурцов, капусты, томатов, 
большое количество свеклы, моркови. До
ход от продажи овощей составил около 
оОО тысяч рублей.

На средства, полученные от овощевод
ства колхоз приобрел 4 грузовых автома
шины. пилораму, много строительного ма
териала.

Новая брошюра

Томским областным лекциошным бюро 
издана брошюра «Развитие жизни на Зем
ле в геологическом прошлом».

Автор брошюры доцент утгиверептета 
Л. А. Рагозин рассказывает о том, кадс 
образуются горные породы и окаменело
сти, о развитии органического мира в па
леозойскую, мезозойскую и кайнозойскую 
эры.

Изостудия при клубе 
облпрофсовета

При клубе облпрофсовета начала рабо
тать изостудия. На днях состоялось пер
вое, организационное собрание. Сейчас в 
студии занимается 18 человек. Среди них 
— начальник Томского отделения Главлес- 
ебыта М. Г. Крюков, плотник И. Я. Голо
ванов, студент 3-го курса строшгельного 
института Цыренж.чй Батомункуев, сто
ляр В. М. Застрожшв, библиотекарь Н. Г. 
Шевгуров, токарь Я. Я. Бочаров и др.

С П О Р Т

Перед хоккейнЬш c c s o h o a v

В наступающем хоккейном сезоне будет 
много интересных ооровнованпй. 27 нояб
ря на катке «Динамо» состоится соревно- 
вааие на приз открытия хоккейного сезо
на. К участию в этил играх буду'г допу
щены все взрослые хоккейные команды 
города.

Яо положению перед встречами хоккей, 
стов для всех кома1НД будет дан старт 
встречной эстафеты 11X 100  метров. 
Я1есть команд, показавших лучшее время 
в эстафете, получат право участвовать в 
играх.

Такое же соревнование юных хоккеи
стов состоится 5 декабря.

После проведения розыгрыша приза от
крытия хоккейного оеэоаа начнутся игры 
на первецство города по хоккею. В этч>м 
году розыгрыш проводится по двум груп
пам —  по группе взрослых и по группе 
ютлпеоигх команд. В обеих группах со
ревнования проходят по круговой системе 
в один круг.

В декабре —  яиваре проводится розы
грыш кубка города и кубка облпрофсовв- 
та. Кубок города до хоккею с мячом том
ские хоккеисты будут разыгрывать вось
мой раз. К участию в этих соревнованиях 
доп^'скаются все взрослые команды roiw- 
la . Финальная игра будет проведена 25 
декабря. Команда-по-бедигельннца получит 
право высл'пать от г. Томска в играх на 
кубок РСФСР по хоккею с мячом.

Розыгрыш кубка облпрофсовета прово
дится между хоккейными командами проф
союзов. Финальная игра состоится 29 ян
варя.

Большим экзаменом в этом сезоне для 
хоккеистов города будет являться участие

хоккейной команды в зональных соре®но- 
ваниях на первенство РСФСР по хоккею 
с мячом, ^ и  еореваовапия проводятся с 
25 декабря по 15 фсв1>а,1я.

В дни зимних школьных каникул для 
юных хоккеистов будет проведен ровы- 
грыш кубка города по хоккею с мячом. В 
играх примут участие все юношеские хок
кейные команды города.

В январе разыгрывается кубок области 
по хоккею с мячом. В этих соревнованиях 
примут участие сильнейшие команды об- 
лэрСтных спортивных обществ. Финальная 
игра состоится 5 февраля.

В феврале —  марте будет проведен ро
зыгрыш первенства области по хоккею с 
мячом. Э'гл соревнования проводятся в 
зачет зимней спартакиады для команд 
второй группы.

Все соревнования по хоккею с мячом 
закончатся в марте традиционным розы
грышем на приз закрытия хоккеЬюго 
сезона.

Впервые в этом году томпчл смогут 
увидеть игру в хоккей с шайбой. На ста
дионе «Буревестник» для этого оборудует
ся специальное поле. В течение декабря 
и января здесь будут проходить трениро
вочные товарищеские встречи. Городской 
комитет физкультуры ‘и спорта проведет 
семинар судей яо хоккею с шайбой.

В феврале состоится розыгрыш первен
ства города пе хоккею с шайбой, а в на
чале марта —  первенство области в зачет 
зимней спартакиады для команд первой 
группы (высших учебных заведений).

К. КОСТИН.

Против формализма 
в важном деле

Задача контрол ьво-ревпзконной работы 
—  глубже вникать в финансово-хозяйст
венную деятельность предприятий, учреж
дений и организаций. Поэтому контролер- 
ревизор должен проявлять больше иаициа- 
тнвы в постано'вке вопросов о наиболее 
эффективном и целесообразном использо
вании материальных и ([тнаноовых ресур
сов, выявлять неиспользованные резервы 
понышення рентабельности предприятий, 
экономии финансов Результатам про
верок п ревизий следует придавать 
максимальную действенность, которая бы 
шла на улучшение работы проверяемых 
предприятий, организаций, у'чреждений. 
ироверяющий должен не только написать 
акт, но и оказать практическую помощь в 
работе предприятию, организации, уч
реждению. показать, как надо работать.

Томский областной финансовый отдел и 
другие финансовые органы в своих шта
тах имеют много ревизоров, контролеров, 
инспекторов Оно нередко бывают на 
предприятиях, в организациях, учреж
дениях. Одыако не бее они оказывают

практическую помощь нпзовому звену 
финансовой системы. Так, с открытием 
навигации 1955 года в Парабельский 
район хлынул поток ревизоров. Их побы
вало: по госстраху 3, по сберкассе 3, по 
налогам 2, по гомюсобиям 1, по шта
там 1, госдоходам 1, по местному бюдже
ту 4. Расходы по этим командировкам 
составили примерно 25 тысяч рублей. От
дельные ревизоры, как тг. Ерми.до®, Ва- 
лишев, Павлов, Окуаев, действительно 
оказали помощь в работе, практически 
ПОМОГЛ.И в решеошн отдельных финансо
вых вопросов, на деле показжти, как надо 
устранять недостатки. От остальных же 
ревизоров помощи не было. Обычно реви
зоры, приезжая в район, отсиживаются в 
районном центре, на периферию выезжа
ют очень редко, а если и выезжают, то в 
самые ближайшие сельсоветы, колхозы и 
на предприятия. В Старицынском, Нови, 
ко'вском, Чузикоэеком сельсоветах, нахо
дящихся от райцентра в 120— 130 кило
метрах, ревизоры бывают крайне редко. 
За последнее десятилетие гуда «рискнул»

И А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Высокопроизводительно 
использовать технику

Рассказ машиниста парового крана 
Михаила Гришановича

Машинист парового врана Зырянского 
леспромхоза Михапл Леонидович Гриша- 
новнч —  один из лучших механизаторов 
предприятия. В течение двух лет он си
стематически перевыполняет нормы выра
ботки, дает за смену не менее 120 про
центов нормы. За два года машинист па
рового крана погрузил на подвижной со
став 58.344 кубометра леса, что значи
тельно больше нормы.

За высокие показатели в работе тов. 
Гришанович занесен в книгу почета Зы
рянского леспромхоза. Он не раз был по
бедителем в социалистическом соревнова
нии по профессиям, а нынче ему при
своено звание «Нечетный мастер загото. 
вок леса и лесосплава».

Вот что рассказывает Михаил Гриша
нович об опыте своей работы:

—  За время работы на паровом кране 
я неплохо изучил машину, выработал вы
сокопроизводительные приемы труда. Это 
помогает мне правильно ' использовать 
технику.

Рабочий день начинаю с того, что вни
мательно осматриваю паровой кран. Осо
бое внимание обращаю на смазку тру
щихся частей, цилиндров, золотников, 
главного вала, механизмов передвижения 
и поворота и опорных катков, которые 
ходят по опорному кольцу, укрепленному 
на тележке крана. Кроме того, проверяю 
все шестерни и произвожу смазку там, 
где это нужно. Следующий этап провер
ки —  осмотр рабочих тросов. Смотрю, 
чтобы были запасные покера по три ком
плекта на паровой кран.

После этого перехожу к  проверке под
вижного состава. Штаги на вагонетках 
должны быть установлены так, чтобы пе 
получился развал воза. Если штага уста
новлена неправильно или вырублена из 
плохого леса, требую замены ее. Это ис
ключает аварии при движении состава.

Пока я подготовляю к  работе паровой 
кран и подвижной состав, грузчики зачо- 
керовывают пучки леса. Пучки мы делаем 
ровными по длине и равными по весу. Это 
нужно для того, чтобы не перегружать 
машину.

Погрузку начинаем так. R тросам при
цепляем два-три пучка леса и, запустив 
машину, перетаскиваем их по наклонным 
бревнам под стрелу крана. Теперь начи
наю грузить по одному пучку лес на

платформу Чго мы выгадываем тем, что 
перетаскиваем сразу по два— три пучка, 
а грузим по одному? Самое главное —  ос
вобождается место, на котором грузчикам 
легче и удобнее чокеровать следующие 
хлысты. Кроме того, экономится время, 
необходимое на опускание стрелы паро
вого крана.

Есть и еще одна особенность в моей 
работе. Стрелу парового крана веду по 
кругу в 360 градусов по инерции. Делает
ся это следующим образом. После того, 
как грузчики зацепили пучок за крюк 
стрелы, я поднимаю его в воздух, чуть- 
чуть выше стоек вагона. Затем делаю 
непрерывное движение —  кран повората- 
вается, и одновременно с этим пучки опу
скаются на вагон. Таким образом, движе
ние крана не прерывается. Это позволяет 
экономить много рабочего времени.

Правильная организация труда и ис
пользование техники дают возможность 
работать высокопроизводительно Мне осо
бенно памятен сентябрьский день этого 
года. На эстакаде было много леса, груз
чике работали опытные, и мы за три ча
са погрузили 80 кубометров при сменной 
норме 73 кубометра. За смену на под
вижной состав было погружено 150 кубо
метров древесины. И что самое важное —  
за 8 часов я даже не израсходовал водя
ной запас, установленный для парового 
крана.

Хочется сказать еще об опыте ухода за 
паровым котлом. Морозы в паших местах 
сильные, и поэтому зимой за паровым 
котлом нужен особый уход. Нужно вни
мательно следить за различными отвод
ными трубами, которые часто перемерза
ют. Чтобы этого не случалось, следует 

своевременно и правильно производить 
продувку парового котла во время стоян
ки, потому что в это время особенно мно
го грязи, накипи и шлака оседает в гря
зевое кольцо котла. Продувку котла я 
произвожу своевременно и всегда добав
ляю в воду «антинакпппн». Рецепт его 
таков: на полторы тонны во>ды 90 грам
мов каустической соды, 66 граммов три- 
натрий фосфата, 15 граммов органическо
го коллоида и 54 грам.ча кальцинирован
ной соды. Добавление «антпнакипина» 
значительно уве.тичпвает сроки • между 
промывками котла.

Н у ж н а  п о м о щ ь
В коллективе железнодорожников Ер- 

гайского леспромхоза есть немало передо
виков производства, людей, работающих 
е инициативой, творчески относящихся к  
своему делу.

Три года назад в леспромхоз приехал 
Михапл ^Матвеевич Порвнн, машинист па
ровоза широкой колеи. Он быстро освоил
ся в новой для него обстановке и стал 
успешно работать машинистом паровоза 
узкоколейной железной дороги. Порвин 
систематически перевыполнял задания и 
в соревновании машинистов занял одно 
из первых мест. Он внес значительные 
уеовершенствовання в паровоз серии 
КЛ-4.

Но примеру машиниста тов. Порвяна 
усовершенствования были сделаны у  всех 
паровозов.

Нема.то дельных предложений внесли и 
другие работники железной дороги. В па
ровозном депо хорошо трудятся слесарь 
Петр Еличников, опытный токарь Павел 
Красняков и многие другие, выполняя по 
полторы— две нормы в смену. Они также 
вносят рационализаторские предложения.

В сентябре в депо поставили на подъе- 
иочный ремонт два паровоза. Дело ослож
нилось тем, что в раме каждого паровоза 
нужно было сделать расточку нескольких 
отверстий для крепления рессор, а специ. 
алг.ного приспособления для этого не бы
ло. Тогда тов. Красняков вместе с масте
ром тов. Певзнером в короткий срок сде

лали приспособление, и отверстия были 
расточены.

Таких примеров немало. По у железно
дорожников Ергайского леспромхоза и. в 
частности, у  коллектива паровозного де
по, есть трудиостп, преодолеть которые 
без помощи руководителей комбината 
«Томлес» они не в состоянии. На лесоза
готовительном предприятии, где имеется 
восемь паровозов, около 200 платформ, де
сятки тракторов, передвижных станций и 
иного другой техники, есть лишь *один 
старый, требующий капитального ремонта, 
токарный станок. Оганок то и дело ло
мается п простаивает.

Неоднократные запросы руководителей 
леспромхоза в комбинат «Томлес» о по
сылке нового токарного станка, без кото
рого далее немыслимо работать, ни к  че
му не привели. О невнимании к  нуждам 
железнодорожников ' леспромхоза со сторо
ны техенаба комбината «Томлес» говорит 
и такой факт. В начале июля этого года 
леспромхоз получил из техенаба новый 
фрезерный станок. Радовались токари, 
сгружая на берег массивный ящик со 
станком, но когда вскрыли его, радость 
померкла —  у станка не было ни фрез, 
ни ключей. С тех пор в техенабе комби
ната не раз бывал представитель леспром- 
.хоза, посылались письма, требования, те
леграммы с просьбой разыскать фрезы, но 
дело не сдвинулось ни на шаг.

Коллективу Ергайскон железной дороги 
иужна помощь.

Н. СЕВЕРИН.

В счет 1956 года
Первенство в социалистическом со-1 на 125 процентов. Сейчас рабочие этого

оевновании в Бакчарском леспромхозе за- пункта трудятся в счет 1956 года и уже 
воевал Андарминский лесопункт. Годовой вывезли сверх годового плана тысята ку- 
пла'в по вывозке древесины им вьшолнбн [ бометров леса.

только нынче выехать ревизор по надо- 
raai тов. Павлов. Он вскрыл там серьезные 
нарушения нало1говой политика и помог 
устранить многие недостаки.

Отдельные ревизоры не ставят в из
вестность руководителей райфинотдела о 
том, какие объекты они будут ревизяро- 
вать и в результате «делают» ревизии 
тля «счета». В авт7 сте, например, рай- 
финотдел сделал ревизии в П а р а ^ьско ^  
сельсовете, детских яслях, детсаде, Пара- 
бельской семилетней школе. Ревизии были 
проведены г.тубокие, вскрыто много недо
статков. Несмотря на это, контролер-реви
зор областного финансового отдела тов. Сы. 
хил вновь начал в сентябре ревизии в этих 
же учреждениях, на что .затратил 10 дней. 
Эти ревизии безусловно пользы не принес- 
.ти. Сыхлн выехал в ближайший Ново- 
еельцевский сельсовет, где провел поверх
ностную ревизию сельсовета и семилетней 
НовосельцевскоЁ школы. Акт о проведе- 
Н1Ш ревизии школы выглядит так: «Кни
ги не пропечатаны, не прошнурованы, 
не пронумерованы». При этой школе 
имеется 2 интерната. Один из них —  на 
полном государственном обеспечении. В 
них тов. Сыхин даже не заглянул, а там 
следовжто пое.чотреть, как организовано 
питание детей, как сохраняется имущест
во, какова обеспеченность интернатов 
оборудованием и т. д.

Вслед за тов. Сыхцным надо досылать

ревизора. Кому нужна такая работа?
6 июне был в районе ре(Виэор облгос- 

страха т. Декеин. Он свою «деятельность» 
начал с пьянви и зако-нчи.! пьянкой. 
Пропьянствовал три дня п уехал обратно 
в Томск.

Кому н>'жны такие «ревизоры», какая 
от них польза и зачем их к  нам посыла
ют?

В июле в районную cSepiKaccy приеха
ло сразу 3 ревизора, прожили они в рай
оне около месяца, но помощи оказали маг 
ЛЮ, так как они считали, что ах дело 
только вскрыть недостаткп, составить со
ответствующие акты.

Заведующему облфшютделом тов. Лари
ну, главному контролеру-ревнзору конт- 
рольно-ревиэ1яон1ного '^'правления Мини, 
стеретва финансов СССР но Томскбй об
ласти тов. Васькову, начальнику облгос- 
етраха тов. Ярковско-му и начальнику об
ластного управления гострудсберкасс тов. 
Карпенко следует перестроить контрольно, 
ревизионную работу, предъявлять серьез
ные требования к  ревизорам. Следует от- М  
казаться от практики проведения ревизий ^  
и проверок для «счета». Лучше сделать 
меньше ревизий, проверок, но чтобы от 
них была польза.

И. ПИНТУСОВ, 
и. 0. заведующего Парабельсним 

райфинотделом.
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Т Е А Т Р

„В Д О Б Р
\  Tf>MCKiHl ofijra<rnT4iif л 1»иатввеский тежгр 
поставил в косгц^ п[)ошлуго сезона новую 
пьесу В. Розова «В добрый час1». ^ о й  же 
пьесой он нач;и новый сезон. Это новое 
цривзведеннб В. Розова посвящено выбору 
правил1)Н01Ч) пути молодежью, юношеским 
исканиям, воспсталию советской моло
дежи. В ней подчеркивается мысль о 
том, что любой труд в нашей стране до
стоин уважения. В отличие от многиз 
пьес о молодежи, в которых легко и 
просто разрешались жизненные трудности 
н противоречия, где аа пути героев было 
все хорошо и гладко, пьеса Розова не за
тушевывает этих трудностей. Герои его 
пьесы —  это юноши и девушки, конча
ющие школу. Они сталкиваются с невы
думанными препятствиями, и автор по
казывает. как одерживают победу в пре
одолении этих препятствий советские мо
лодые люди, в которых советское обще
ство восшггьгваст качество активных 
строителей коммунизма.

В создании образов автор идет не от 
варанее придуманной схемы, а от правды 
характеров, правды жизни. По этому же 
пути сле-довали режиссер Г. И. Иванов, 
ставивший пьесу, и исполнители.

Наиболее итггерееной актерской работой 
является Hcn<xiHeHHe В. Семеновым ролл 
Авдрея Аверина. Образ Андрея весьма тру. 
ден. За свои 17 лет Андрею ни ра- 
ву не приходилось серьезно подумать 
о сложности жизни, о своем буду
щем. Будучи способным в учебе, он, по 

^ г о  признашю, «скакал по верхам». Мать 
Избаловала его своей неразумной лю- 

а отец —  профессор, по занятости

Ч А С !
требовательны и в себе, и к  товарищам. 
В. Кадинченко очень хорошо проводит 
сцену, где разоблачается Вадим Розвалов. 
Вадим считает, что в его намерении «про
скочить» в институт с помощью телефон
ного звонка папаши нет ничего плохого. 
Возмущение своих друзей он расценивает, 
как зависть. Алексей долго сдерживает 
себя, стоит хмурый, упрямо склонив го
лову. Но с трудом сдерживаемый гнев 
прорывается.' Алексеи подходит в Вади
му вплотную и бросает ему в физиономию 
тяжелое, крепкое слово: «Подлец!» В. Ка- 
линченко произносит это слово спокой
но, без выкрика, но зато сколько смысла 
вкладывается в него: уничтожающее пре
зрение, приговор себялюбцу, забывшему 
интересы общества.

В образе Алексея нас привлекает тро
гательная юношеская угловатость и, вме- 
сте с тем, прямота характера, принци
пиальность в отношениях с товарища
ми. • Эти черты характера своего ге
роя В. Езлпичеако раскрывает убедитель
но. Особенно хорошо сыграна км такая 
сцена: Алексей, возмущенный беспринцип
ностью Андрея (он обрадовался рекомен
дательной записочке), 1грбзр1Ительно смот
рит на него и резво, чужпм, изменившим
ся голосом госворит: «Сншш комсомоль
ский значок!..». Здесь легко можно было 
впасть в театральность, но артист избе
жал этого.

Однако не все ровно в игре Калинчен- 
RO. Недостаточно раскрыто им чувство 
любви Алексея к  Гале. Здесь он повто
ряется, его сценические приемы мало от-

своей, почто не занимался сыном, Андрей ™  v™ ?
не воепптал в себе ни усидчивости, ни 
трудолюбия. Будущее рисовалось ему про
сто: 0К01ППГГ П1КОЛ7 , а после школы «при
нято» И.ТГИ в пнетитут. Попробует пойти 
п он. Возможен конкурс? Так что ж? 
Похлопочет п «устроит» все мама. До
стоинством игры Семенова является то, 
что он дает образ Андрея в развитии, 
становлении, причем делает это весьма 
тактично и убедительно. Вог в начале 
спектакля Андрей жалуется на скуку и с 
огкровшгностью говорит, что не внает 
еще, ке.м ему быть, куда noifTH учиться. 
В том, ка.к это пронзноэит актер, есть еще 
много беспечного равнодушия. Но вот 
постепенно перед нами раскрываются дру
гие черты героя. В. Семенов дает почув^ 
ствовать. как Андрей начинает задумы
ваться над тем. честным или «окольным» 
путем идет он в жизнь. Актер уме
ло показывает то хорошее в своем герое, 
что помогает ему позднее правильно оп- 
редр.тить свое пщгзванпе.

Хорошо проводит эту же роль артист 
ЗЕ. Новиков. Игра его отличается большой 
искретаностьго, простотой. Ему хорошо уда
лось раскрыть сложный процесс формиро
вания характера юноши. Особенпо хорош 
Андрей —  ЗК. Новаков в сцене с Алек
сеем (I акт), с отцом ( I I I  акт). Несомнен
но. для JK. Новикова, молодого артиста, 
эта роль —  большое творческое достиже-
1 П1Р.

Интересный образ создал артист В. Еа- 
iffHHeHKO. Он играет Алексея, двоюродно
го брата Андрея. Это сло1я>йныи. виутрен. 
не собра1П1ый юноша. Он сверстнзгк и 
Андрея, и остальных своих товарищей —  
Афанасия. Кати п Галп. Но уже по тому, 
как Алексей —  В. Калпнченко в первой 
сцене CHiniaer веп1евой мешок, как назы
вает. знакомясь, свое имя, как спокойно 
осматривает незнакомую комнату, сразу 
видно, что у него за плечами уже нема
лый жизненный опыт. Веришь артисту 
Калинченко, что такие люди, как Алексей,

ся в других лоетановках.
Обаяние чудесной юности мы чувствуем 

в Кате Сорожпной (артистка В. Семенова). 
Гале Давыдовой (артистка Э. Боярская), 
Афанасии Еабанове (aiprncT С. KopOvies)—  
това.рищах Андрея и Алексея. Все они 
раэные, каждому свойственно что-то осо
бенное, свое.

Катя —  тихая, скроогаая. В ней все 
ясно —  раздумья, мечты, взгляды на лю
дей. на жизнь. В. Семшова очень убеди
тельна в этой pojm. Артистка подчерки
вает. что в Кате еще много детской наив
ности, но в жизни I она уже выбрала себе 
дорогу.

Другая исполнительница роли Катц —  
Г. Иванова, Т̂1ело раскрыла душевную 
чистоту своей героини, эасте№швую лю
бовь к  Алексею, отвращение ко лжи.

Совеем иная Галя. В ней нет той спо
койной уравновешенности, которая свой
ственна Кате. В исполненш Э. Бояр
ской —  эго девушка, немного взбалмош
ная и, как кажется по'началу. легкомыс
ленная. Но шаг за шагом следит зритель 
за Галей и убеждается, что первое впе
чатление обмануло его. Легкомыслие —  
это в Гаде с.т̂ ’чайное, а под ним кроется 
нечто большее: живой ум, отвращение к 
выскочкам и карьеристам, любителям лег
ко достЕгаемых успехов. В пьесе есть чу
десная, хотя очень коротенькая сценчг. 
.1лекеей признается Гале в любви. Галя 
вся преображается. Э. Боярская хорошо 
передает чувства своей героини. Как буд
то вмиг улг'гучлл1н:и все ы;шос]юе, что 
было в острой па язык девушке, ц перед 
нами —  настоящая Галя. Словно изви
няясь эа прошлые свои поспт1кн. Галя—  
Э. Боярская прошноент прерывающимся 
от волнения голосом: «Я... лучше буду», 
и, стремглав, выбегает из комнаты.

Однако следует отметить, что Э. Бояр
ская. пожалуй, несколько излишне под
черкивает наносное, не настоящее в^ха- 
рактере Гали —  кажущееся легкомыслие,

ее вызывающее поведение в некоторых 
сцепах.

С большой теплотой встречают зрители 
артиста С. Королева в  роли Афанасия Ка
банова.

Образ Вадима Роевалова в нслолненши 
II. Смагина несколько схематичен. 
Дра.матургпческий материал давал больше 
возможностей для обрисовки Згонстическо- 
го характера Роввалова.

Представптелз! старшего ноколеняя в 
пьесе «В добрый час!» —  отец и мать 
Андрея. Роль отца —  профессора Петра 
Изановича Аверина исполняет А. А. Ев
стигнеев. Он нашел много ха1>актсрных 
деталей для создания образа. Неторопли
вая походка (так, наверное, ходят Аверлгн 
по аужгорип, когда читает лекции), сдер
жанная. но выразительная жестикуляция, 
добродушная ус.чешка в ответ на запаль
чивые реплики сыновей, умение обойтись 
без многословия —  все это в исполдгонли 
Евстагнеева очень естественно. Менее 
удачно ислолнеияе этой роли П. В. Воз- 
жаевым. Слишком уж добродушещ и даже 
бесхарактерен Аверин в его исполнении. 
Это скорее традиционный тип чудака-про- 
фессора, чем оораз передового советского 
ученого.

В роли матери Анастасии Ефремовны 
выступают артистки Е. А. Одоевская и 
3. А. Дружинина. Хорошо раскрыта Дру- 
Ж1ШЕНОЙ слепая любовь Анастасии Ефре
мовны к  сыну, для которого она готова 
пойти на все, что угодно, даже на униже
ние. Вместе с тем, мы впдпм, что Ана
стасия Ефремовна в сущности отзывчи
вый и добрый человек, у нее «сердце из
болелось за своих мальчиков», она ис
кренне волнуется не только за Андрея, ко 
и за его др^рей во время экзаменов. Она 
меняет свое отношение и к Алексею, и к 
Маше, которую раньше считала «недо
стойной» своего старшего сына Аркадия. 
В конце спектакля веришь, что жизнь 
поможет окончательно перемениться Ана
стасии Ефр(ьмовне. В образе, созданном 
артисткой Е. А Одоевской, более заостре
ны некоторые отрицательные черты в 
характере Анастасии Ефремовны, в ча
стности, забвение общепринятых норм 
морали, когда приходится хлопотать о 
своем «чаде».

Ищет свою «точку в жизни» и брат 
Андрея Аркадий, актер тезтра. Аркадий 
не мыслит своей жизни беэ театра, но 
вдруг обнаруживает, что он якобы беста
ланный. Это большая трагедия. С. Горбу
нов. исполнитель роли Аркадия, не смог 
правдиво показать переживания своего ге
роя. Аркадий— Горбунов слишком уж  нер
возен, слишком много ноет. А ведь по пьесе 
Аркадий отнюдь не нытвк, он не выстав
ляет напоказ свои страдания, не хочет, 
чтобы они доставляли горе п другим. 
Вот этого-то п не удалось показать 
Горбунову. Слишком схематична, усло-вна 
его игра.

Большой теплотой отличается игра, ар
тистки Л. Левиной в роли Маши, довольно 
СК5ТГО, но верно раскрывающей богатый 
духовный облик девутнки, потерявшей лю. 
бииую профессию (будучи студенткой кон
серватории. она повгмчпля pvKv). но т  
упавшей духом.

Спектакль «В добрый час!» производит 
гаечатление, что показанное нам на сце
не. вплено нами и в жизни. Спектакль 
о многом заставляет задуматься, он учит 
молодежь быть настойчивой, готовой к 
любым трудностям и умеющей их пре
одолевать, он воспитывает советский пат
риотизм. Спектакль «В добрый час!» —  
одна лз удачнейших постаноз1к тея-^ра.

В. БРЫНДИН.

По страницал\ районнЫх га з е т
НАГРАДА ЗА ВЫСОКОПРОИЗВОДИ

ТЕЛЬНЫЙ ТРУД
В Васюганском районе подведены ито

ги социалистического соревнования ком
сомольцев 0 молодежи в честь 37-й го
довщины ВЛКС.М. Газета «Сталинский 
путь» пишет, что исполком райсовета де
путатов трудящихся и райком комсомола 
наградили лучших молодых колхозников 
и рабочих почетными грамотами райис

полкома и похвальными листами райкома 
ВЛКС.М.

Среди награжденных —  доярки тт. 
Сластикова. Исаева, передовики сельско
го хозяйства тт. Куклина, Носкова, рыба
ки тт, Русаков, Синарбип, лесозаготови
тели тт. Мельнпк. Якубкина и другие.

УСПЕХИ РАБОТНИКОВ ЖИВОТНОВОД
СТВА.

Туганская газета «За сталинский уро
жай» публикует цифры увеличения надоя

молока в колхозах за истекший хозяйст
венный год. Колхоз имени Мичурина по
лучил молока от каждой фуражной коро
вы в среднем по 2.327 килограммов.

Замечательных успехов добились ра
ботники животноводства колхоза «Про
гресс». За истекший год они увеличили 
надой молока на фуражную корову на 
818 килограммов, т. е. почти вдвое.

Письма в редакцию
О работе' школьных 

буфетов
Как хорошо на большой перемене ску

шать вкусный бутерброд или булочку, 
купленные в школьном буфете. В буфе
тах томских школ 9, 43 постоянно 
есть широкий а&сортиме<нт продукции. Бу
фетчицы Костина и Деменюк отличаются 
культурой, вежливостью.

Однако много школьных буфетов в го
роде Томске работает пЛохо, ассортимент 
продукции в них беден; особенно страда
ют этим буфеты при школах iNlXs 5, 14 
и 30.
• Культура обслуживания учащихся у 

этих буфетов невысока. Некоторые буфет
чицы нарушают правила советской тор
говли. Торгующая в школе 45 буфет
чица Блинкова за прилавком работает 
без халата. В буфетах при школах JssiM 
17, 40 п 47 посуду моют в непроточной 
воде.

Некоторые буфетчицы обманывают 
школьников. Буфетчица от чайной Jsl 1 
при школе iM 32 Заречнева обвешивает 
учеников, буфетчица при школе 7 от 
столовой Л1 30 Редькина обсчитывает 
учащихся.

Руководству Томского треста столовых 
необходимо усилить контроль за работой 
■буфетов в школах.

С. МОРОЗОВ.

Столовая может и должна 
работать лучше

В Томске открылась после ремонта сто
ловая iNs 8. В ней появилось полезное но
вовведение: работает касса, в которой 
обедающие сами покупают талоны. Это 
значительно увеличило пропускную спо
собность столовой, сократило время, кото
рое посетители тратят на обед.

Однако в работе столовой много недо
статков. Выбор блюд небольшой, часто 
нет самых простых кушаний, например, 
салата из овощей, винегрета, кофе, пи
рожков. Официантки нередко «забывают» 
убирать на столах. Скатерти грязные. В 
умывальнике часто не бывает воды.

В столовой почему-то разрешают раепи. 
вать спиртные напитки. Так, 18 октября 
на многих столах стояли батареи буты
лок. Было здесь и пиво, и водка, и вино. 
Выпивающие нарушали порядок.

Надо бороться за порядок и высокую 
культуру в работе столовых.

Н. ПОПОВ.

Нужен теплый павильон
Около Центрального базара в г. Том

ске —  остановка автобусов всех город
ских линий. На остановке всегда скапли
вается много ожидающих. Они вынужде
ны и зимой, и летом стоять под откры
тым небом. Здесь необходимо построить 
утепленный павильон для ожидающих.

И. лютов.

(Z2 НАШИХ
В Ы СТУП ЛЕН И Й

„Что нам мешает работать 
лучше"

Под таким заголовком в iNs 171 «Крас
ного Знамени» была помещена заметка, в 
которой рассказывалось о тч>м, что в Пе- 
туховском сельсовете. Томского района, 
дотюга пришла в непригодное состояние.

Как сообщил нам заведующий Томским 
районным отделом автомобильного транс
порта п шоссейных дорог тов. Иванов, до
рога отремонтирована.

.В районе нет аптеки**
Пол таким заголовком в Хг 67 «Крас

ного Знамени» была помещена заметка, в 
которой говоричтось о том, что в Киров
ском районе г. Томска была всего одна 
аптека и ту  закрыли.

Залеотитель председателя гортилголжома 
тов. Яворский сообщил редакции, что 
аптека открыта во вновь отремонтирован
ном помеш)ен1ии.
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4-Я областная выставка 
самодеятельных художнаков

Среди участников этой выставки пет 
ни одного художника-профессионала, все 
они люди различных специальностей: 
П Турков —  учитель. К. Н. Иосаженни- 
ков —  столяр, Д. Н. Лавров врач, 
Р. Ф. Желеховский— лаборант института, 
М. Е. Кобзарь —  neHCBOiHep и т. п. Род
нит этих людей хорошая увлеченность 
изобразительным искусством, подлинная 
любовь в делу, которые для многих из 
них, наряду е основной профессией, ста
ли делом всей жизни.

Работы Д. Н. Лаврова, одного из ста
рейших самодеятельных художников об
ласти, знак<кмы томичам по предыдущим 
выставкам. Его акварели радуют глаз све
жестью красок, простотой в точностью 
композиции, мягкостью исполнения.

Но. пожалуй, не это главное. Бывает 
так: идешь по лесу н не замечаешь, как 
хорош тот р т  иной его уголок. А худож
ник не прошел мимо, и в небольшом этюде 
показал всю прелесть этого, казалось бы, 
ничем не примечательного места. Такое 
чувство испытываешь, знакомясь с аква
релями Д. Н. Лаврова. Зимняя лесная до
рога, речка, стынущая под первыши сне
жинками, тепло освещеазый со.гнцем ле
систый берег, робкий нарымский апрель 
—  природа Привасюганья. где живет и 
■ |̂удЕггся автор, передана художником 
вдумчиво, с большим чувством. В много
численных пейзажах Д. Н. Лаврову удает. 
ся избежать повторений, штампов. Доста
точно обраггить виимание на небо в его 
этюдах. Серое, холодное в «Осени», набух
шее лохматыми преагрозовыаи туча.чи в 
«Поселке в тайге», теплое золотистое в

«Утре», пламенеющее морозным, сквозь 
дымку, закатом в «Зимней дороге», —  
каждый раз новое и, вместе с тем, знако
мое, обычное.

Несколько иное отношение к  сибирской 
природе у другого участника выставки —  
Г. Сокола, представившего два пейзажа—  
«Басандайка» и «Вечер на Томи». Его 
увлекает красота отдельных моментов —  
восхода солнца, лунного вечера и т. д. 
В своих пейзажах ему удается достаточно 
убедительно передать эти моменты. К со
жалению, увлечение «эффектами» часто 
идет у Г. Сокола нс от жизни, в его рабо
тах проглядывает уже виденное на полот
нах известных художников.

Заслуживает одобрения целая серия 
небольших жизнерадостных этюдой Томи 
Н. Федорова. Однако попытки Н. Федоро
ва перейти к  более крупным работам пока 
неудачны в живописном отношенип.

Среди авторов есть и такие, ко
торые впервые участвуют в выстав
ке. А. Шуми.тлн из поселка Могочино, 
Молчаповского района, недавно демобнлизо. 
вался из рядов Советской Армии. У него, 
ка,к и у всех начинающих художников, 
еще нет своей собственной манеры, его 
работы еще слишком неровны: рядом со 
слабыми, беспомощными карандашными 
набросками —  интересные пейзажные 
этюды маслом. Один из m ix —  «Весен
ний день», написанный в более широкой, 
свободной манере, чем остальные, говорит 
о том, что А. Шумилин настойчиво овла
девает мастерством.

П. Турков из Тугана. как и Д. Н. Лав
ров, работает акварелью. Его также увле
кают «обыденные» явления окружающей

жизнп: в густых таежных зарослях те
чет лесная речка, колхоэная машина ве
зет хлеб на заготовительный пункт... 
Пытливость, с которой художник всмат
ривается в окружающую его дейст- 
вfитeльнocть, позволяет надеяться, что в 
будущем автору удастся преод-олеть неко
торую живописную бдСПОМОЩНОСТЬ своих 
ра»бот.

На выставку представлена картина на 
историческую тему Р. Ф. Желеховского 
«Здесь бу.дет стоять крепость Томская», 
изображающая бояр царя Бориса Тыркова 
и Писемского в тот момент, когда они ре
шили 1а берегу Томи заложить новый го
род. Автор немало потрудился над карти
ной: она интересна по замыслу и тща
тельно выписана. Однако композиция кар. 
тины вызывает некоторое недо^^ение: 
слишком уж  одинокими, оторванными от 
дружины выглядят фигуры бояр на бере
гу. Несколько смущает неоправданное 
стремление автора к своеобразной стили
зации под старых мастеров и, одновре
менно, под художников-палешан. Эта сти. 
лизация придает работе несколько лубоч
ный псевдоисторический характер. Думает
ся, в дальнейшем автору следует писать 
реалистичнее, больше работать над нату
рой.

В отличие от прошлых выставок здесь 
представлены и скульптурные работы. Их 
автор —  столяр К. Н. Посаженнлков. Не 
всегда совершенные с точки зрения ис
полнительского мастерства, они подкупа
ют непосредственностью и выразитель
ностью. Наиболее серьезной из работ 
К. Н. Посаженникова является скульпту
ра «Чапаев».

Два больших стешда выставки заняты 
работами вышивальщиц рукодельного 
кружка при месткоме Томского политех
нического института, которым руководит 
К. Н. Боголюбекая. Посетители подолгу 
останавливаются у стендов, любуясь 
вышивками Е. В. Алабужевой, А. Щерба
ковой, Г. Ф. Одинцовой Р. Н. Бузиной,

В. М. Бруевои. Одна из рукодельных ра
бот привлекает в себе наибольшее вни
мание. Это —  гобелйн Т. А. Ульмишек 
«Сирень», представляющий собой копию 
с известного натюрморта художлшка Кон
чаловского. Замечательная тонкость в пе
редаче оттенкоц, удивительное чувство 
цвета, тщательно'сть исполнения сделали 
гобелен одним из лучших произведений 
выставки. Сколько пришлось употребить 
мастерице оттенков цвета, чтобы пере
дать хотя бы белую скатерть, на которой 
стоит корзина с букетом, и прозрачную 
тень под этой корзиной!

Но стоит остановиться п на том, чего на 
выставке нет, на крупнейшем недостатке 
выставки. Нет здесь ни одной попытки 
совдать произведение на современную те- 
му\ раскрывающее духовный облик совет
ского чел'овека, рассказывающее о его 
деяниях. Нет здесь ни одного тематиче
ского полотна, ш  одной жанровой карти
ны. наконец, ни одного портрета. Нет че
ловека, нашего современиика.

Думается, что этот недостаток объяс
няется не нежеланием, а, скорее, неуме
нием выйти за рамки этюда: 1большиН[;тву 
из самодеятельных художников— участни
ков выставки следует еще много работать 
над повышением своего мастерства. Задача 
работников Дсма варо.тного творчества и 
облпрофсовета —  помочь им в этом. Орга
низация при клубе облпрофсовета изосту
дии —  первый шаг в деле воспитания 
начинающих художников. Но этого еще 
мало. Хотелось бы, чтобы таких студий 
было больше —  при вузах и предприя
тиях города, при районных и сельских до
мах культуры.

Это помогло бы устранить и другой 
крупный недостаток 4-й выставки само
деятельных художников: узость круга
привлеченных к  ней авторов.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.

Совещание министров иностранных 
дел четырех держав в Женеве

Обсуждение вопроса о разоружении
ЖЕНЕВА, 12 ноября. (ТАСС). На засе

даниях 10 и 11 ноября министры иност
ранных дел четырех держав обсуждали 
второй пункт повестки дня Совещания —  
о разоружении.

По этому вопросу первым взял слово 
глава Советской делегации В. М. Моло
тов. Напомнив, что важность проблемы 
разоружения, как одной из наиболее на
зревших, международных проблем, была 
подчеркнута Главами правительств четы
рех держав, Молотов процитировал дирек
тивы Глав правительств, обязавших ми
нистров иностранных дел «обсудить, нет 
ли возможности для четырех правительств 
проявить дальнейшую полезную инициа
тиву в области разоружения».

Этим директивам и решениям Генераль
ной Ассамблеи отвечает иредложение Со
ветского Союза от 10 мая, в котором по
ставлен вопрос о необходимости предпри
нять неотложные шаги в целях уменьше
ния международной цапряжениости и соз
дания доверил между государствами, и в 
первую очередь прекратить «холодную 
войну» и пропаганду новой войны.

Излагая существо советского предложе
ния, Молотов указал, что Советский Союз 
согласился с предложениями западных 
держав по вопросам об ограниченных 
уровнях вооруженных сил для пяти ве
ликих держав, о сроках вступления в си
лу окончательного запрещения атомного 
оружия и его изъятия из вооружений го
сударств, об осуществлении по стадиям 
мероприятий по сокращению вооружений 
U заирещению атомного оружия.

Молотов изложил затем содержащиеся 
в советском предложении положения, 
обеспечивающие должный международный 
контроль за сокращением вооружения п 
запрещением атомного оружия.

Не отрицая технических трудностей в 
установлении контроля за соблюдением 
обязательств государств при запрещении 
атомного оружия, Молотов подчеркнул, 
что именно поэтому в настоящих услови
ях имело бы огромное значение морально- 
политическое осуждение применения атом
ного оружия. Он указал, что, если бы че
тыре державы обязались не применять 
первыми атомного и водородного оружия,, 
то такое обязательство было бы знамена
тельной вехой в борьбе народов за мир п 
подлинную безопасность.

Касаясь утверждений о том, что разре
шение проблемы разоружения надо начи
нать с решения вопроса об установлении 
контроля, глава Советской делегации ска
зал, что на деле такие утверждения озна. 
чают попытку подменить решение задачи 
прекращения гонки вооружений рассуж
дениями о всяких трудностях установле
ния контроля. Это только развязало бы 
руки тем, кто оаинтсрессвап в гонке во
оружений и стремится в своих целях ис
пользовать угрозу атомной войны.

Переходя в предложению президента 
Эйзенхауэра об аэрофотосъемках и обмене 
военной информацией между СССР и США, 
Молотов отметил, что это предложение 
оторвано от вопроса о прекращении гон
ки  вооружений и фактически не связано 
с этой задачей. Однако Советский (^оюз 
готов благоприятно отнестись к  указан
ному предложению, имея в виду, что во
прос об аэрофотосъемках, ка к одной из 
форм контроля, будет рассмотрен в связи 
с установлением контроля над выполне
нием соответствующего международного 
соглашения на завершающей стадии осу
ществления мероприятий по сокращению 
вооружений и запрещению атомного ору
жия.

Глава Советской делегации подчеркнул 
также, что предложения премьер-минист
ра Франции Фора и премьер-министра 
Англии Идена заслуживаю1 внимательно
го изучения в связи с решением задач 
разоружеиия.

Нам представляется, заявил Молотов, 
что настоящее Совещание внесло бы важ
ный вклад в разрешение проблемы разо
ружения. если бы мы зафиксировали ту 
договоренность, которая по некоторым 
важным вопросам по существу уже была 
достигнута между нами, и ясно высказа
лись за необходимость продолжать рас
смотрение вопросов, по которым мы не 
пришли еще в общим взглядам.

В заключение глава Советской делега
ции внес на рассмотрение Совещания но
вое предложение Правительства СССР. 
(Предложение публикуется в сегодняшнем 
номере нашей газеты).

Свое выступление глава делегации 
США Даллес начал с заявления о том, 
что якобы в результате позиции (Светско
го Союза на Совещании выявилась «неко
торая потеря доверия». Это необоснован
ное утверждение, как видно, было необхо
димо государственному секретарю США 
для того, чтобы отступить от, казалось 
бы, уже согласованных предложений по 
вопросу о сокращении вооружений и за
прещении атомного оружия. И действи
тельно, Даллес иосвятил свое выступление 
в основном предложению президента Эй
зенхауэра об аэрофотосъемках и обмене 
военной информацией. Заявив, что «ус
пех в области разоружения будет зави
сеть от создания эффективной пнспекщш 
и контроля», Даллес вместе с тем под
черкнул, что США в настоящее время не 
собираются разоружаться. Это он объяс
нял тем, что не существует доверия меж
ду государствами.

Затем выступил Пинз. Он заявил, что 
министры иностранных дел сейчас «не в 
состоянии» применить общий план разо
ружения. Он призвал найти соглашение 
относительно некоторых предваритель
ных мер. применение которых не вызвало 
бы затруднений. Пинэ сказал, что он име
ет в виду предложение президента Эйзен
хауэра, предложение об установлении 
контрольных постов в ключевых пунк-

(Окончанне

тах, сформулированное Председателем Со
вета Министров СССР Н. А. Булганиным, 
а также предложение об обеспечении 
«широкой гласности сведений о военных 
расходах и бюджетах». Последнее предло
жение Пинэ выдавал за известное предло
жение французского премьер-министра 
Фора, хотя, как известно, в предложении 
Фора говорилось не об обмене информаци
ей о военных бюджетах, а о сокращении 
их.

Выступивший вслед за Пинэ Макмиллан 
утверждал, что сог.дасованное предложение 
по вопросу о разоружении нельзя якобы 
осуществить в настоящее время, посколь
ку  не достигнуто соглашение по поводу 
системы международной инспекции и 
контроля. Это, утверждал Макмиллан, 
происходит потому, что советское предло
жение относительно контроля «недоста
точно», а также из-за затруднительности 
контроля над ядерным оружием. Макмил
лан внес на рассмотрение Совещания про
ект декларации четырех держав по разо
ружению.

В этом проекте содержатся лишь поже
лания о «необходимости ограничения и 
сокращения вооружений», однако, не со
держится ни одного практического шага, 
ведущего к  сокращению вооружений го
сударств п запрещению атомного оружия.

Взявший первым слово на заседания 
И  ноября Даллес, как и на предыдущей 
заседании, отстаивал предложение прези
дента Эйзенхауэра в качестве первого ша
га к  смягчению напряженности. Дал.тес 
утверждал, что предложение Советской 
делегацип о том, чтобы четыре державы 
до вступления в силу соглашения о пол
ном запрещении атомного и водородного 
оружия взяли на себя торжественное обя
зательство не применять ядерного ору
жия, является якобы «только обещания
ми».

Пинз, выступивши, вслед за Даллесом, 
остановился на «несовершенстве методов 
контроля» над ядерным оружием.

Затем выступил Макмиллан, который 
пытался оправдать отход трех западных 
держав от согласованных предложений 
в области сокращения вооружений и за
прещения атомного оружия. Он ссылался 
при этом на «изменения», которые якобы 
произошли «как в техническом, так и в 
политическом отношенпях». Он упомянул 
также о Том, что разоружение в настоя
щее время невозможно, т. к. не существу
ет необходимого доверия.

Глава Советской делегации Молотов 
подверг критике проект трех западных 
держав о разоружении. Он показал, что 
этот проект не отвечает целям прекраще
ния гонки воорз'жений и что, больше то
го, он противоречит этим целям. Проект 
не соответствует решениям Генеральной 
Ассамб.теи, принятым в 1946 и в 1954 гг.

Следует прямо сказать, заявил Молотов, 
что, судя QO внесенному вчера предложе
нию, правительства США, Франции в 
Великобритании отказались от своих соб
ственных предложений по разоружению, 
которые были ими внесены в ООН в 
прошлом году...

Получается так: как только намети
лась возможность соглашения между че
тырьмя державами по ряду основных во
просов разоружения, особенно в связи с 
внесением Советским правительством его 
предложения от 10 мая, три державы ста
ли отступать назад, сводить на нет до
стигнутые успехи на пути соглашения.

Переходя к  анализу отдельных пунктов 
проекта трех западных держав, Молотов 
подчеркнул, что в этом проекте атомное и 
водородное оружие берется за одни скоб
ки с другими видами оружия. Тем- самым, 
сказал он, снимается проблема ядерного 
оружия, как оружия массового уничтоже
ния, представляющего особую опасность 
для народов. Как указал Молотов, проект 
трех западных держав фактически снима
ет вопрос о запрещений атомного оружия 
и даже легализует его.

Глава Советской делегации подчеркнул 
далее, что под предлогом технических 
трудностей западные державы предлагают 
приостановить дальнейшие усилия в деле 
достижения соглашения по вопросу о со
кращении вооружений и запрещении 
атомного оружия.

Процитировав соответствующие выска
зывания представителей западных дер
жав. характеризующие их отход от согла
сованных предложений в области разору
жения, глава Советской делегации пере
шел затем к  вопросу о контроле. Он под
черкнул, что Советский Союз стоял и 
стоит за строгий международный контроль 
над сокращением вооружений п запреще
нием атомного оружия. Однако западные 
державы, говоря о контроле п инспекции, 
забывают о необходимости сокращения во
оружений и запрещения атомного оружия. 
Если гонка вооружений будет продол
жаться, а мы займемся дискуссиями о де. 
талях контроля и инспекции, сказал Мо
лотов, не будет ли это только усыпле
нием бдительности народов и только содей
ствием дальнейшему безудержному росту 
вооружений и накоплению запасов атом
ного и водородного оружия?

Молотов подчеркнул, что Ск^ветское 
правительство считает, что и при суще
ствующем положении имеется возмож
ность достигнуть успеха в деле разору
жения: во-первых, путем морально-поли
тического осуждения атомного оружия и 
принятия практических шагов в направ
лении его полного запрещения и, во-вто
рых, путем создания контро.тьных пунк
тов, о которых говорится в предложении 
Советской делегации. Западные же держа
вы пытаются доказать, будто вообще не
возможно в настоящее вре.мя осуществлять 
мероприятия по сокращению вооружений 
и запрещению атомного оружия, 

на 4-й стр.).
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Совещание министров иностранных дел 
четырех держав в Женеве

(Окончание. Начало на З-й стр.).
Яереходя в вопросу о доверии, о кото

ром говорили министры иностранных дел 
трех западных держав, Молотов призвал 
не становиться на путь взаимных упре
ков. Не лучше ли, сказал он, пойти по 
другому пути: постараться на деле пред
принять шаги к  укреплению доверия меж
ду государствами и прежде всего между 
великими державами, без чего проблема 
разоружения не может получить своего 
разрешения. Этой цели, ка к подчеркнул 
Молотов, подчинены советские предложе
ния от 10 мая.

Ооветскзя делегация считает, заявил в 
заключение Молотов, что мы могли бы на 
данном Совещании договориться по неко
торым вопросам и, в первую очередь, по 
тем, по которым не так давно между на
ми была достигнута договоренность. По

тем же вопросам, по которым нам не уда
лось бы согласовать наши мнения, можно 
было бы принять согласованные рекомен
дации относительно дальнейшего их рас
смотрения в соответствующих органах 
ООН.

После выступления главы Советской 
делегации министры продолжали обмен 
мнениями по второму пункту повестки 
дня Совещания.

Рассмотрение вопроса о разоружении 
будет продолжено на заседании 12 нояб
ря.

На заседания 11 ноября председатель
ствующий Молотов сообщил, что четыре 
министра пришли к  согласованному реше
нию закончить Совещание в конце треть
ей недели его работы, ка к это было и ра
нее предложено.

Решение Совеш,ания министрое иностранных дел 
четырех дернюв по еопросам сонращения воору>нений 

и запреш,ения атомного ору шин 

(Предложение делегации СССР)
I.

В целях уменьшения напряженности в отношениях между государствами, 
укрепления взаимного доверия между ними и устранения угрозы новой войны пра
вительства Советского Союза, Ск)единен1ных Штатов Америки, Великоб^^итании и 
Франции щ ш наю т необходимым приложить усилия с целью скорейшего заключе
ния международной конвенции о сокращении вооружений и запрещении атомного 
оружия.

В результате обмена мнениями по вопросу сокращения вооружений и запре
ты атомного оружия они согласились о следующем:

1. Уровни вооруженных сил США, CWP и Китая будут установлены в размере 
от 1 до 1,5 млн. человек для каждой из этих держав; для Англии и Франции —  по 
650 тыс. человек, причем вопрос об уровне, предусмотренном для Китая, ка к и 
другие связанные с этим вопросы, касающиеся вооруженных сил Китая, подлежат 
рассмотрению е участием правительства Китайской Народной Республики.

Уровни вооруженных сил для всех остальных государств не будут превышать 
150— 200 тые. человек и  подлежат согласованию на соответствующей междуна
родной конфереиции.

2. Полное запрещение атомного и водородного оружия вступит в силу по осу
ществлении сокращения вооружений обычного типа и вооруженных сил на 
75 проц. согласованных раз^1еров сокращений. Изъятие этого оружия из вооруже
ний государств и его уничтожение будет закончено в ходе сокращения вооружений 
на последние 25 проц. согласованных размеров сокращений. Все атомные материа
лы будут тогда применяться исключительно для мирных целей.

3. Одновременно с началом проведения мероприятии по сокращению вооруже
ний и вооруженных сил четыре державы до вступления в силу соглашения о пол
ном запрещении атомного и водородного оружия берут на себя торжествеИ|Ное обя
зательство не -применять ддерного оружия, которое считают для себя запрещенным. 
Исключение из этого правила может быть допущено в целях оборО|Ны против агрес
сии, когда будет принято соответствующее решение Совета Безопасности.

4. В качестве одного из первоочередных мероариятий в осуществлен1ие про
граммы сокращения вооружений и запрещения атомного оружия государства, распо
лагающие атомным и водородным оружием, обязуются прекратить испытания этих 
видов оружия.

5. Устанавливается эффективный международный контроль за проведением в 
жизнь мероприятий по сокращению вооружений и запрещению атомного оружия.

II.
Министры иностранных дел четырех держав признали необходимым приложить 

усилия к  тому, чтобы достигнуть необходимой договоренности по еще не согласо
ванным вопросам вышеуказанной конвенции, подлежащей рассмотрению в Орга
низации Объединенных Наций. Руководствуясь стремлением в уменьшению между
народной напряженности, укреплению доверия между государствами и к  прекраще
нию гонки вооружений, министры согласились с тем, что в этой связи необходимо 
прежде всего рассмотреть те положения, которые содержатся:

а) в предложении СССР от 10 мая сего года по вопросам сокращения вооруже. 
ний, запрещелия ато-много оружия и устранения угрозы новой войны,

б) в предложении президента США от 21 июля об аэрофотосъемках и обмене 
военн-ой информацией,

в) в предложениях правительства Великобритании по вопросу о разоружении, 
внесенных 21 июля и 29 августа, и

г) в предложении правительства Франции о финансовом KoiHTpoje над разору
жением и  обращении образовавшихся сво^дных ресурсов на мирные цели.

III.
Одновременно правительства Советского Союза, Соединенных Штатов Амери

ки , Великобритании и Франции, преисполненные решимости не допустить приме
нения атомного и водородного оружия, являющегося оружием массового уничтоже
ния людей, и освободить народы от ^трозы истребительной атомной войны, торже
ственно заявляют:

Впредь до заключения международной конвенции о сокращении вооружений н 
запрещения атомно-го оружия Советский Союз, Соединенные Штаты Америки, Ве- 
гаю (^нтания и Франция принимают на себя обязательства не применять первыми 
атомного и водородного оружия против какой-либо страны и призььвают все осталь
ные государства присоединиться к  этой декларации.

Министры закончили обсуждение вопроса 
о разоружении

ЖЕНЕВА, 12 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Министры иностранных дел Фран
ции, Англии, Советского Союза и США 
собрались сегодня утром на свое двенад
цатое заседание. Председательствовал 
Д. Даллес. Продолжалось обсуждение вто
рого вопроса повестки дня —  о разоруже
нии.

Представитель Франции Р. де Марже- 
ри, заменявший на сегодняшнем заседа
нии А. Пинэ, отбывшего временно в Па. 
риж, выступил с краткими замечаниями 
по обсуждаемому вопросу. Затем предсе
дательствующий Д. Даллес предложил

прервать заседание до 12 часов для того, 
чтобы министры могли обдумать свои по
зиции относительно общего заявления по 
вопросу о разоружении. Это предложение 
не встретило возражений.

После перерыва выступили Д. Даллес, 
В. М. Молотов, Г. Макмиллан. П на этом 
закончилось обсуждение вопроса о разору
жении.

Следующее заседание состоится днем 
14 ноября. Министры продолжат обсуж
дение третьего пункта повестки дня —  о 
развитии контактов между Востоком и За
падом.

Делегации французских трудящихся передают 
наказы Женевскому совещанию

ПАРИЖ, 12 ноября. (ТАСС). Ежеднев
но многочисленные делегации француз
ских трудящихся отправляются в Женеву, 
чтобы выразить министрам иностранных 
дел четырех держав мнение народа Фран
ции относительно проблем, обсуждающих
ся на Совещании.

Как сообщает газета «ГОманите», вче
ра отправились в Женеву делегации ж и
телей 19-го округа Парижа, департамен
тов Нор, Рона и Эн, жителей Марселя и 
ряда других городов, делегация трудя
щихся строительных предприятий и госу
дарственных служащих, в состав коррой 
входят члены почти всех крупнейших 
профсоюзных объединений Франции, со
циалисты, КО.ММУНИСТЫ, католики и про
тестанты.

Женеву посетила делегация универси
тетских работников Парижа, в составе

Пребывание в Болгарии делегации 
Верховного Совета СССР

СОФИЯ, 12 1г<«гб1И1. (ТАСС). Груш и де- 
путатов Верховного Совета СССР во главе 
с Г. Я. Рудь совершила поездку по Вра- 
чаяскому округу, где посетила города 
Мездра, Братца, Мпхайловграл и другие. В 
го'роде Братца гости присутствовали на 
сессип городского народ'ного совета, посвя
щенной болгаро-советской дружбе и борь
бе за мир. На сессии от имени советской 
делегации выступила Т. И. Архипова. В 
Мпхайловграде гости посетили музей ан
тифашистского сентябрьского восстания

1923 года, а затем напраттись в Пле- 
вен, где присоединились к основной груп
пе делегатов, возглавляемой Н. И. Беляе
вым.

Вечером децшегация в полном составе 
возвратилась в Софию.

Сегодня ряд депутатов Верховного'Сове, 
та побывал в научных учреждениях, учеб
ных эаведеииях и общественных oprainn- 
зациях Софии.

Вечером Председатель Президиутга На
родного собрания Георгий Дамянов устроил 
прием в честь советской делегации.

Выступления советскою пианиста 
Э. Гилельса в США

ВАШИНГТОН, 12 гоя5ря. (ТА(Х). Вы- 
ступлением в филадельфийском коицерт- 
вом зале «Симфони-ходл» 9-го ноября за
кончил свои гастроли в США народный 
артист СССР Э. Гилельс. Этот концерт, 
как и все предыдущие Выступления Ги
лельса, прошел с огромным успехом. К ш - 
цертный зад не мог вместить всех желаю- 
щих, и свыше 100 человек было размеще
но прямо на сцене.

За время своей поездки по США Гя- 
дельс дал в общей сложности 11 концер
тов в Нью-Йорке, Филадельфии, Бостоне, 
Чикаго, Вашингтоне и IL’iHMeJue. За вре
мя поездки известная музыкальная ком
пания «Энджел» произвела запись ряда 
дроизведешш Чайковского, Рахманинова и

Шостажовича в нсполнении Э. Гилельса. 
Во время своей поездки Гилельс познако
мился как с рядом видных музыкальных 
деятелей США, так и с работой музыкаль
ных учреждений, в том числе с работой 
известного Джулиардского музыкального 
института в Нью-Йорке, музыкальной 
школы «Кэртис» в Филадельфии и других.

Американская печать уделага большое 
внимание концертам Гилельса. Газета 
«Буллетнл» (Филадельфия) писала, что 
Гилельс выдающийся пианист, игра кото
рого далеко превосходит те высокие оцен
ки, которые американцы сльппали о ней.

15 ноября Гилельс вылетает в Мекси
ку, где даст ряд ко.ндертов в сопровожде
нии оркестра и один сольный концерт.

С территории ГФР продолжается запуск 
баллонов с клеветническими листовками

БЕРЛИН, 12 ноября. (ТАСС). Агентство 
АДН передает из Мюнхена, что американ
ское «движение крестового похода» пред- 
принялю новую провокацию против стран 
народной демократии. Недалеко от Мюнхе. 
на, непосредственно на границе между За
падной Германией и Чехословакией, был

выпушен 10 ноября ряд баллонов с szt  
стояками клеветнического характера. . *  

Таким образом, на глазах властей ве
дется холодная война против стран лаге
ря мира, в то время как министры иност
ранных дел в Женеве обсуждают меро
приятия по ослаблению международной 
напряженности.

По пути ремилитаризации Западной Германии

Успехи промышленности Китая
ПЕКИН, 14 ноября. (ТАСС). Китайские 

газеты сообщают о перевыполнении 2.830 
Бажнейшпмн предприятиями страны плана 
выпуска продукции на октябрь. По дан
ным государственного статистического уп
равления Китая, предприятия угольной 
промышленности свой октябрьский план 
перевыполнили на 4,1 процента, пред
приятия нефтжгой промышленности —  на

5,3 процента, тяжелой промншпеяпости—  
на 3,3 процента и легкой промышленно
сти —  на 5,6 процента.

Перевыполнен план по производству та
ких важнейших видов продукции, как 
электроэнергия, уголь, нефть, чугун, 
сталь, прокат, цемент, электрогенераторы, 
электромоторы, металлорежущие станки, 
хлюлчатобумажные ткани и  другие.

Положение в Бразилии
НЬЮ-ПОРК, и  Н0Я«|И. (ТАСС). По со- 

общениям агентства^ Аесошиэйтед Пресс, 
во главе армейских частей, захвативших 
власть в Рио-де-Жанейро, стоит генерал 
Тешейра Лотт. Последний вчера ушел в 
отставку с поста военного министра и, за
ручившись поддержкой войск, сверг вре
менного президента Луза. т. к. тот отка
зался принять меры против полковника 
Мамаде, угрожавшего военным перево
ротом с целью по(мешать вновь избраогао- 
му президенту Кубячеку занять пост.

Лотт заявил, что принятые км меры 
призваны обеспечить исполнение воли из
бирателей.

Еорреслондент агентства Юнайтед Пресс 
также утверждает, что последние собы
тия в бразильской столице призваны пред, 
отвратить переворот, направленный про
тив президента"”  Кубичека и вице-презн- 
деыт Гуларга, которые были избраны ~3

октяоря и должны занять свои посты Б 
январе будущего года.

НЬЮ-ЙОРК, 12 ноября. (ТАСС). По со
общениям американских агентств, во мно
гих местах столицы Бразилии Рио-де-Жа
нейро расположены войска, тяжелые тан- 
Еси, все общественные здания находятся 
под охраной, военное министерство окру
жено усиленными войсковыми частями.

Палата депутатов назначила новым 
временным президентом председателя се
ната Рамоса вместо свергнутого военными 
временного президента Луза. Началось 
Формирование нового правительства. Ру
ководитель армейских частей, захватив
ших власть в Рио-де-Жанейро, генерал 
Лотт занял в правительстве пост военного 
министра.

Эти же агентства сообщают, что 
командующие воинскггми частями в ряде 
районов Бразилии заявили о своей под
держке действий Лотта.

БЕРЛИН, 14 ноября. (ТАСС). Как сооб
щает агентство АДН. западногерманское 
правительство развивает активную дея
тельность по осуществлению парижских 
соглашений. После того, как первые офи
церы новой западногерманской армии по
лучило назначения, на.мечено немедленно 
набрать 6 тысяч военнослужащих для 
западногерманской кадровой армия. Сог
ласно сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс, эта первая гр^’ппа будет использо
вана'в штабах НАТО, для создания учеб
ных частей и военных учреждений, при
емки помощи из-за границы и выполне
ния специальных военных задач в бонн
ском военном министерстве.

В начале января будут сформтированы 
первые учебные части западногерманских

войск: 6 учебньп рот для сухопутной ар
мии в Андернахе, одна учебная рота для 
авиации в Нервенихе и одна учебная рота , 
роевно-морского флота в Вильгельмсхафе- 
не.

Одновременно на американских военных 
аэродромах в Южной Германии на так 
называемых курсах НАТО намечено подго
товить около 800 офицеров и унтер-офи
церов авиация.

Агентство Ассошиэйтед Пресс сообщает, 
что еще до конца этого года, после при
нятия боннским бундестагЕУм закона о 
военнослужащих, начнется призыв пер
вых 150 тысяч рекрутов. К этому време
ни, говорится в сообщении агентства, 
части федеральной пограничной охраны 
должны быть включены в новую запад
ногерманскую армию.

Соглашение между США и Германской Федеральной 
Республикой о поставках оружия

БЕРЛИН, 12 ноября. (ТАСС). Агентст
во АДН передает из Бонна, что западно
германский бундесрат одобрил вчера в 
предварительном рассмотрении соглаше
ние между Германской Федеральной Рес
публикой и Соединенными Штатами о по. 
ставках оружия из США в ГФР.

В первой половине декабря текущего 
года это соглашение будет,рассматривать
ся в бундестаге. В сообщении агентства

АДН указывается, что, согласно дан
ным из Бонна, правительство Герыанскр||^ 
Федеральной Республики намерено в теч^^ 
ние ближайших четырех лет закупить в 
США оружие на 8 миллиардов марок, 
причем оно должно будет предоставить 
США в обмен на поставляемое оружие 
свои запасы урана, патенты и описание 
технологии производства всех видов ору
жия, а также стратегическое сырье и по
луфабрикаты.

Американские вооружения в Японии вызывают 
массовое движение протеста

ПЕКИН, 12 ноября. (ТАСЮ). Как сооб
щило яло1нское радио, в Токио состоялось 
заседание Национального совета борьбы 
против американских военных баз в Япо
нии. На заседании присутствовали пред
ставители орга1Низаций борьбы против во
енных баз на Окинава и в Тацикава, чле
ны социалистической партии, депутаты 
парламента.

Участники заседания приняли решение 
создать массовые организации борьбы про
тив военных баз в Японии и, в частно
сти. против расширения военной базы в 
Сунакава. Намечено провести ряд митин
гов в крупных городах стра1ны и начать 
кампанию по сбору денежных средств для 
поддержюи борьбы местных жителей в 
районах американских военных баз.

- □  D

Извещение
17 ноября 1955 года, в 7 часов вече

ра, в актовом зале мединститута состо
ится очередное заседание Томского об
ластного хирургического общества.

На повестке засеаания:
Сообщения.
1. Ординатор Д. С. Фатеев — Шов 

сердца при ножевом ранении.
2. Ординатор Е Л Селина — К  кон. 

оервативному лечению ранения сердца.

3. Врач М. Ю Зайцев — Шов на 
сердце при проникающем его ранении.

4. Младший научный сотрудник фи
лиала института ЭПТР Академии меди- 
ци>юких наук СССР П. А. Титов — 
Демонстрация 2-х больных с проникаю
щим ранением сердца.

5. Ординатор Л С. Иванова — Опе
рация Бакулева при панцырном сердце,

1. Доклад доцента И. А. Мощицкого-^‘4 | 
О тактике хирурга при ранении сердца.^

Реяактоо В. А. КУЗЬМИЧЕЙ.

Т Е А Т Р

15 ноября — «В добрый час!». Спек
такль состоится в клубе имени Сталина. 
Начало в 8 часов вечера.

17 ноября — «В сиреневом саду*. 
Спектакль состоится в клубе инструмен
тального завода. Начало в 8 часов ве
чера.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 15 
ноября — фильм «Тереза Ракэн* 
(по мотивам одноименного ром.'^на 
Эмиля Золя) Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 
4-30, 6-40. 8-50, 11. Детн до 16 лет не 
допускаются. В 9 часов утра для детей 
— «Опасные тропы».

Клуб имени Сталина. 15 ноября — 
«Тереза Ракэн». Сеансы. 1. 3, 5.

Кинотеатр имени И. Черных. 15 
ноября. Большой зал — художест
венный фильм «К новому берегу». 
Сеансы: 10 20. 12 30. 2-40. 4-50. 7.
9-10. 11. Малый зал. В 10, 12 часов
дня — «Княжна Мери». В 2. 6, 8. 
10 часов— «Жюльетта». В 4 часа дня — 
«3-я Всесоюзная спартакиада», «Песни 
молодости».

; Т О _ М С К А О  С Т У Д И Й

Вторник, 15 ноября
19.00 Кинопередача для маленьких 

зрителей. Новые мультипликационные 
фильмы.

19.45. Концерт солистов Томской фи
лармонии.

20.20. Обзор книги «Телевидеяие».
20-35. Музыкальная кинокомедия 

«Новоселье».

которой видные французские ученые про
фессора парижского у|Ниверситета Вагнер, 
Пайе, Граппен и другие. Ученые изложи
ли делегацжя.ч Англии, Советского Союза 
и Франции точку зрения университетских 
работников на важнейшие международные 
проблемы, включенные в повестку дна 
Совещания. Американская делегация отка
залась принять представителей универси
тетских ра.ботников Парижа.

Газета «Юманите» пишет, что француз
ские ученые в б'еседе с иностранными 
журналистами, аккредитованными при Со
вещании, осудили позицию, заняту^ю в 
Женеве министром шюстранных дол 
Франции Антуаном Пинэ, ка к противоре- 
чапп'ю национальным интересам страны. 
Они подчеркнули, что Пянэ приносит в 
жертву германскому милитаризму безопас
ность Франции и других стран Европы.

В объявлении 
опубликованном i 
следует читать 
Лаппо Д. Д.

) защите диссертации, 
нашей газете № 220, 
инициалы диссертанта

19 ноября, в 8 часов вечера, в поме
щении института усовершенствования 
учителей (г. Томск, Коммунистический 
проспект, 15) состоится вечер, посвя
щенный десятилетию Томской областной 
заочной средней школы.

На вечер приглашаются все окончив
шие эту школу.

Дирекция.

Томскому облкниготоргу на постоян. 
ную работу требуются: заведующий
книжным складом, курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1, отдач кадров.

Отделу вневедомственной наружной 
сторожевой охраны требуются сторожа.

Обращаться: г. Томок. Коммунистиче. 
ский проспект. 12. З-й этаж, с 9 до 6 
часов ежедневно, кроме воскресений, 
телефон 25-51, 2—2

СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ КИНОТЕАТРОВ И КЛУБОВ
С 17 ноября

новый художественно-приключенческий фильм

в РОЛЯХ АРТИСТЫ: В. Краснопольский. В. Гусев, Е, Тен, П. Решетников, 
К. Адашевский, О, Жаков, М. Медведев и дпугие. 

Производство ордена Ленина киностудии .Ленфильм*.
Выпуск Томской областной конторы кинопроката.

МОЖНО В Ы И ГР А ТЬ  ОТ 400 ДО 100.000 Р УБ Л ЕЙ !
30 ноября 1955 года в г. Ленинграде состоится очередной

48-й ТИРАЖ ВЫИГРЫШЕЙ
ГОСУДАРСТВЕННОГО 3 %  ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА

По займу ежегодно производится шесть основных тиражей выиг
рышей—30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 
ноября и один дополнительный тираж выигрышей—30 сентября. 
До 1 января 1956 года облигации продаются с талоном № 9, 
дающим право на участие в 9-м дополнительном тираже выиг

рышей—30 сентября 1956 года.
С 1 января 1956 года облигации будут продаваться с талоном № 10, 
дающим право на участие в 10-м дополнительном тираже выигры- 

щей—30 сентября 1957 года.
ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 3% 

ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА!
Облигации займа продаются и свободно покупаются сберега

тельными кассами.

Коллектив артели имени 18-й 
партконференции. парторгадиза- 
ция, правлеине артели и пром- 
страхсовет с глубоким прискор
бием извещают о смерти старей
шего работника артели, члена 
партбюро и правления артели 

УФИМЦЕВА  
Евгения Кузьмича

и выражают 
семье покойного.

соболезнование

На основании решения Томского обл
исполкома от 1 ноября 1955 года № 383 
сте«о/1ьный завод п^мартели «Багьше- 
вик» ликвидируется.

Все преФензии могут быть предъявле
ны до 10 декабря 1955 года.

Обращаться: поселок Чернильщиково, 
Самусьс«ого поселкового Совета, Том, 
окого района.

Доводится до сведения учреждений и 
организаций, что Томский изоляционный 
завод «Линоксин» ликвидируется.

Вое претензии к  заводу «Линоксин» 
принимаются до 30 ноября 1955 года.

Ликвидвом.

Томскому облфинотделу Tpe6yeTca|L  
опытный ревизор, знающий финансовую^ 
работу.

Обращаться: г. Томск, проспект име
нит Ленина, 2, З-й этаж, отдел кадров 
облфинотдела.

2 — 1

Требуются: грузчики, кузнец, кочега
ры, уборщицы в цехи, рабочие на по
грузку хлеба в хлебобулочных изделий.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
генькова. 2. отдел кадров, с 9 часов ут
ра до 4 часов дня ежедневно, кроме 
воскресений, 5—5

Требуются: кочегар, термист, слесарь- 
инструментальщик, подсосные рабочие, 
бухгалтер расчетной группы.

Обращаться; г. Томск, улица Белая, 
3, завод «Республика». 3 ~ 3

Томской государственной конюшне на 
постоянную работу требуются: кузнец,
конюхи, транспортные рабочие. Кузнец 
и конюхи обеспечиваются квартирами.

Обращаться: г. Томок, улица Киев, 
ская, 86, телефон 37-97.

Томский авто.мотоклуб ДОСААФ про- 
изводит набор на курсы шоферов 
II I класса без отрыва от производства.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48.

Адрес редакции гор Томск «росо нм Ленина. 13, телефоны: для сш)авов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. зам. редактора — 51-75. ответ, секретаря 
37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ н культуры — 42-4в. сельского хозяйства — 37-39. аромышленного — 37 75. отдела писем — 37-38 н 3147.

бухгалтерии а отдела объявлений — 37-36. стенографнсткв — 52-02, директора гипо! рафии — 37-72.

Карандашная фабрика отпускает бес
платно в неограниченном количестве уч
реждениям и частным лицам дровяные 
отходы.

Отпуск производится с 8 часов у т ^  
до 8 часов вечера ежедневно,

4—4
-  31 19. секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни —
отдела информации — 51-61, зам. зав издательством — 52 23,
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